

LA VOZ

DIARIO GRÁFICO DE INFORMACIÓN



PUEBLONUEVO DEL TERRIBLE.—Inauguración de la Central Telefónica.—Banquete en obsequio de las autoridades.—Comisión de bellas y distinguidas señoritas que saludó al Gobernador civil en nombre del vecindario.

Pedro Lopez e hijos

APARTADO N.º 14

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 34.—CORDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

GRAN TEATRO.-

Compañía de Dramas y Comedias de
PACO HERNÁNDEZ

Funciones para hoy viernes 10 de Diciembre de 1926

A las nueve y tres cuartos de la noche.—1.º Sinfonía.—2.º Verdadero acontecimiento.—Estreno de *La Pájara*, bellísima comedia en tres actos, de Francisco Serrano Anguita (*Tarlarín*); el éxito más reciente del Teatro Lara de Madrid.—Butacas numeradas, 3 pesetas; Anfiteatro, 1; Gradass, 0'40.

Los señores abonados a esta Compañía tendrán reservadas en taquilla sus localidades hasta las ocho de la noche, a precio de abono.

A las cinco y tres cuartos de la tarde.—Cinematógrafo con asistencia de la Orquesta completa.—Quinta jornada completa de la emocionante serie *El Botín de los Piratas*, por la bellísima actriz Perla Blanca.—Estreno de *El Lobo solitario*, grandiosa película en cuatro partes por Jake Holt y Dorothy Dalton.—Precios: Butacas, 1 peseta; Anfiteatro, 0'40; Gradass, 0'20; Medias gradass, 0'15.

La taquilla estará abierta desde las cinco de la tarde.

TEATRO DUQUE DE RIVAS.-

ESPLÉNDIDA CALEFACCIÓN

Funciones para hoy 10 de Diciembre

A las nueve y tres cuartos de la noche.—Cinematógrafo y variedades.—Programa monstruo.—Beneficio de la estrella coreográfica *Conchita Dorado*, que presentará nuevo repertorio y la graciosa parodia *Charles-Flin*, en unión de la hermosa *Nieves Aranzaba*. Minuto, en honor a la beneficiada y ayudado por el graciosísimo *Gedeón*, se presentará como platismo.—Proyección de los episodios doce y trece de la gran serie *Bestias del Paraíso*.—Despedida de *Nieves Aranzaba*, bailarina; Minuto, enciclopédico; *Gedeón*, humorista y la estrella *Conchita Dorado*.—Butacas, 2 pesetas; Gradass, 0'30.

A las seis y media de la tarde.—Cinematógrafo popular.—Estreno del episodio trece y repris del doce de la gran serie *Bestias del Paraíso*.—Completando el programa el estreno de la película en dos partes, *Luchando por una Mina*.—Butaca, 0'50; Gradass, 0'15.

Mañana estreno de la más grande producción cinematográfica, *El prisionero de Zandra*, por los ases de la pantalla *Barbara La Mar* y *Ramón Navarro*.

El domingo estreno de la sensacional serie *El Sansón del Circo*.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 9 de Diciembre.

En veinticuatro horas

Temperat. m.º al sol y al aire libre. 21'20
" " a la sombra " " " 16'00
" mínima " " " " 4'40
" media " " " " 10'40

Oscilación. 11'60
Agua de lluvia en milímetros. 0'00
Agua evaporada en milímetros. 2'20

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0º. 754'20
Temperatura a la sombra. 5'40
" de termómetro hmd.º 5'20
Tensión del vapor. 5'90
Humedad relativa. 82'00
Estado del cielo. despejado
Dirección del viento. N. E.
Fuerza. Ventolina
Recorrido en 24 horas. 116'00



Esquelas de defunción

y aniversarios y anuncios de Misas se admiten en la Administración de este periódico, San Pablo, 35, hasta altas horas de la madrugada.

No se devuelven los originales ni se mantiene correspondencia acerca de los no solicitados.

Anuncios económicos clasificados

Los anuncios de esta Sección satisfarán de una a cinco líneas, 50 céntimos por día. Cada línea que exceda de las cinco primeras, quince céntimos. Mínimo, dos inserciones. Por cada inserción se abonará también quince céntimos por impuesto del Timbre.

Almonedas

Vendo un piano vertical y una máquina de escribir portátil, en precio muy económico. Gutiérrez de los Ríos, 23.

Arrendamientos

A treinta pesetas mensuales se alquilan magníficas cocheras independientes de nueva construcción, con agua y luz, a la espalda del convento de San Cayetano.

Casa de campo se arrienda con siete habitaciones, cocina, sótano, garage, gallinero y jardín; frente a la Huerta del Naranjo.—Darán razón en la misma, en La Porcelana y en el hotelito frente a Venta Britaña.

Piso independiente.—Se arrienda desde el día uno muy amplio, alto, interior, en la casa Realejo, 66. Puede verse de 2 a 4 tarde, y tratar en el despacho de dicha casa.

Se arriendan hermosos garages para dos y para cinco coches, sitio céntrico.—Informarán, Osio 47.

Se arrienda un amplio local, propio para almacenes o industria, situado en la prolongación del paseo de la Victoria.

Se arrienda en la calle Torres Cabrera, sin número una cochera. Darán razón: Campo de San Antón, 13.

Se arrienda una casa con seis habitaciones, agua, patio y corral. Para verla y tratarlo, en el huerto de San Agustín, número 6.

Compras y ventas

Galletas Plaza, de inmejorable calidad, fábricas modelo en Gerona y Valencia.—María Plajas de leche, exquisitas, para niños y personas delicadas.—De venta en comestibles y confiterías. Representación Casa Pozo, Reloj, 1.

Garbanzos blancos especiales para siembra, los preferidos después por los compradores. Cebada para siembra superior y habas legítimas de agnada para siembra. Dirigirse: Llano del Pretorio, 3.

Pianola marca Olla, seminueva, muy barata se vende.—Razón: Alonso de Bufos, 22.

A los fotógrafos y aficionados.—Se cede magnífica máquina «Stereo Kodac», de 9 por 18, con estuche de cuero forrado de terciopelo, lentes diferentes, prensa y mueble-aparato lujoso, capaz para 12 positivas. Todo completamente nuevo. Puede verse y tratar de su precio, plaza de Ramón y Cajal número 8, principal, de seis a ocho de la tarde.

Tripas saladas de vaca, ternera y cerdo.—Especies puras, molidas y en grano para matanzas.—Extenso surtido de conservas de pescados y anchoas Albo, para tapas de cervecerías y tabernas, en laterío chico.—Almacén de Coloniales por mayor de José León.—Plaza Colón, 35.—Antiguos Almacenes de la Palma.

Se vende la corta de castaños de los Lagares, Jardiniño, Torreón y Aliano. Se admiten proposiciones hasta el 25 del actual en la casa del propietario, don Laureano González, calle Osario, 25 duplicado en pliego cerrado.

Empleos y colocaciones

Se necesitan operarias en el Salmacén de aceitunas Llano del Pretorio, 3.

Sastrería de José Navarro.—Surtido completo en géneros de todas clases, últimos figurines de la moda.—Fernando de Córdoba, sin número (frente a la Estación central), Córdoba.—Se necesitan buenas oficiales sastreras para americanas, chalecos y pantalones.

Se necesitan oficiales de modista, en la calle Candelaria, esquina a la de Emilio Castelar.

Profesora de primera enseñanza se ofrece para dar lecciones a domicilio, a niños y señoritas.—Razón: Mayor de Santa Marina, 3.

Varios

Restaurant Buenos Aires de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Avuerto a todos los trenes. Camas para viajeros.

Seguros de cristales.—Unión Catalana, Barcelona, hace seguros por un año y garantiza los siniestros producidos por causas de fuerza mayor, como huelgas, tumultos y motines populares. Agente en Córdoba: Enrique de Obregón, sucesor de Serrano Obregón. Ambrosio Morales, 10. Teléfono, 212.

Informaciones de anoche

Retablillo literario

Muñoz Seca

Lo digo muy serio. Muñoz Seca es de los hombres más discretos y más comprensivos del mundo. Su trayectoria literaria es paralela con su trayectoria personal. Su actuación como entidad animal es sensiblemente igual a su conducta como hombre de teatro. La escena y la vida vienen a ser la misma cosa en este hombre perfectamente equilibrado. Me explicaré.

Supongamos, por un momento, a un catedrático de Metafísica marcándose un fandanguillo. Naturalmente, protestaríamos alarmados. Hasta hoy, la Filosofía y el baile flamenco no han entablado relaciones de franca cordialidad. Descartes y el Niño de Marchena andan aún levemente distanciados, pese a nuestro buen deseo.

Otro caso. Imaginemos a Juan Belmonte redactando unos comentarios acerca de Shakespeare, cosa no muy disparatada, ya que «Terremoto» estudia a Anatole France mientras le ciñen la taleguilla. De todos modos, entre «La isla de los pingüinos» y la media verónica se observa cierta semejanza, no obstante la conciliadora labor del torero de Triana.

En ambos casos el individuo se desplaza involuntariamente de su ambiente para invadir otras zonas estéticas. Indudablemente hay en esto un pecadillo de inconsciencia, y si se quiere, de insinceridad. Pero en Muñoz Seca no.

Muñoz Seca es el comediógrafo del chiste. Para obtener el retruécano, procede friamente al descoyuntamiento de la Siutaxis. Desdeña la Literatura como un traste inservible y hace cabriolas con el Diccionario. La risa es su fuerza motriz. El chiste, su correa de transmisión.

Pues bien, este hombre se comporta en la vida, como en la escena. Mirad, si no, sus bigotazos en *berbiquí*. Son inactuales, éstrafalarios y teatrales. Huelen a bigotos de bastidores; ni más ni menos que los de un Cyrano *demodé* y venido a menos.

Muñoz Seca posee además una copiosa colección de cuellos de pajaritas, lo que presta a su figura una encantadora ingenuidad.

Es millonario, absténico y excesivamente morigerado. Pero lo que no sabe todo el mundo, y es precisamente una de sus grandes comicidades, es que Muñoz Seca es presidente de una Sociedad de Seguros. ¿De vida? ¿De incendios? Ca. Es presidente de una Sociedad aseguradora de espejos y lunas de escaparate.

Muñoz Seca, piensa, con Pirandello, que el humorismo «es el sentimiento de lo contrario». Y puede que acierte. Desde luego, en taquilla, dió con la clave. Y, hasta aho-

ra, en España, el único aparato registrador de la celebridad de un autor, es la taquilla.

Conforme con el axioma pirandelliano, Muñoz Seca y el sentido común sostienen frecuentes reyertas. A veces traza el esquema de un drama histórico—«La venganza de Don Mendo»—y le sale una tragedia grotesca, que es precisamente todo lo contrario. Otras, piensa escribir una pieza bufa, y termina en comedia sentimental. Por ahí anda «La señorita Angeles», que no me desmentirá. Y en todas ellas, una nutrida vendimia de chistes, que forman el divertido cañamazo de sus humoradas. Pero, ¡ah! no nos burlemos demasiado del chiste; ¡cuidado! no vayamos a ir más lejos de lo que nos proponíamos.

El chiste no es, en fin de cuentas, más que un contraste entre dos ideas dispares. Pero lo cómico solo puede definirse en función del contraste. Y de lo cómico, brota, como un saltador, la risa. Y no olvidemos que el espíritu, tiene a veces, una formidable necesidad de reír.

La risa, digo, constituye una estimable disciplina estética. Y un formidable recurso docente. La risa es sana y es cordial y casi siempre es sintomática de armonía interior. Además la risa es el descanso del espíritu. Después de una meditación sobre el binomio de Newton, o acerca del imperativo categórico de Kant, un ratito de risa, es lo adecuado. Ahora, meditemos un momento sobre el chiste.

La alegría espontánea, puede manifestarse de dos modos: por medio de la risa—alegría ruidosa,—o por la sonrisa—alegría intelectual;—es decir, que el chiste, propiamente dicho, provoca la risa, como una consecuencia lógica. Y el chiste, cuando se complica con el cerebro, da margen a la sonrisa. Pero en este caso, el chiste, se torna en agudeza.

Desde luego, y por lo que toca a Muñoz Seca, éste abusa excesivamente del chiste, con notable regocijo de la galería. Pero no olvidemos que Linares Rivas, abusa de la agudeza, que a veces, no suele pasar de la cuarta fila de butacas. ¿Donde está la virtud? ¿En un término medio? No. En arte no hay términos medios.

La solución salta a la vista. En Lara se han hecho las más sutiles comedias de don Jacinto y de Linares Rivas. El Español es el reducto del teatro clásico. Apolo, la «catedral» de la lírica, y Martín sigue siendo el saloncillo galante y desenfadado.

Pues bien, idénticas razones hay para que el teatro de Muñoz Seca, y Arniches, y Paso, tenga su solar. Y ya sabríamos que, después de leer un artículo de don Víctor Pradera, o unas «glosas» de «Xenino», ten-

díamos un lugar donde reírnos plebeyamente, y que esa risa nos sirviera de antidoto de esas prosas feas y gárrulas, que, antes, emprendieron feroz ofensiva contra nuestra digestión.

No entró en mi ánimo romper una lanza en favor del teatro de Muñoz Seca; por más que éste se defiende de los ataques, haciéndonos reír. Solamente quiero afirmar que el chiste y el retruécano tienen una casilla en la lista de valores literarios. Ahí está Twain, alguno de cuyos humorismos no tienen que echar en cara a las astraknadas de Muñoz Seca. Averchenko escribió sus «Memorias de un simple» y, antes que vapulearlo, lo celebran nuestros intelectuales. Y recordemos a Taboada, cuyo «Peregrin» hizo destornillarse de risa a nuestras abuelas. En los tiempos modernos todavía padecemos a un Pérez Zúñiga, y sobre todo a un Melitón tan huero y tan ramplón que más que risa inspira lástima ese grotesco afán de hacernos reír, por muchos «Bocadillos» y muchos «Copio» que nos largue a mansalva.

En fin; dejemos a Muñoz Seca, y seamos piadosos con él. Aunque poco han de dársele de las diatribas, ya que su risa y sus bufonadas tienen una evidente cotización en taquilla.

Pueril de toda puerilidad, sería citar obras suyas. Y menos analizarlas. Bástenos saber que solo aspira a hacernos reír. Y esto no es poco en estos tiempos en que todo se conjura para hacernos llorar.

Después de todo no debemos enojarnos demasiado contra ese hombre, de hiperbólicos bigotazos bergoñeses, que posee un magnífico stok de cuellos de pajaritas y que, al darnos su tarjeta, leemos, aguantando heroicamente la risa:

Pedro Muñoz Seca

Presidente de la Sociedad aseguradora de espejos y lunas.—Madrid.

Antonio de la Rosa.

El «tiempo» que hizo hoy

¡VAYA DÍA!

No se puede pedir más al tiempo con que hoy ha favorecido Mamá Natura a nuestra capital. Cielo sin una mancha, sol magnífico, temperatura muy benigna. No se puede pedir más, repetimos, si se tiene en cuenta que el viento sigue soplando del primer cuadrante y que el Otoño se encuentra en su agonía. Con tal de que un tiempo como el de hoy nos dure hasta que nosotros digamos: ¡Basta!...

Poca lluvia y bastantes nieblas se observan en Europa. Los vientos, en general, soplan de dirección variable, excepto en Suiza, Sur de Francia y España, en que predominan los del Norte y hacen, por lo que a nuestra península se refiere, que el termómetro descienda a tres grados bajo cero en Avila y en Teruel.

Pronóstico para toda España: Persistencia de los vientos del Norte; buen tiempo, frío.

Gobierno Civil

El gobernador habla a los periodistas de la función del lunes

Esta mañana recibió el gobernador civil, en su despacho oficial, a los redactores de los distintos periódicos de la localidad que hacen información en el primer Centro de la provincia.

El señor Cabello, tras saludar a aquellos, les manifestó que se había constituido una comisión de damas a fin de encargarse de la distribución de localidades para la función del próximo lunes, en beneficio de los damnificados de Cuba.

Dicha comisión la integran doña Dolores Martínez de Cabello, doña Carmen Romero de García Calleja, doña Ana López de Vidal y doña Felipa Cospedal de Bosch. La función tendrá lugar en el Gran Teatro y se pondrá en escena «La Nicotina» y «Charleston», por distinguidos jóvenes de la localidad.

El gobernador se despidió a continuación de los representantes de la prensa.

Varias multas

Por la Junta provincial de Abastos han sido impuestas las siguientes multas:

A Concepción Obrero Calero 25 pesetas por vender huevos a precio superior al de tasa.

A Ana García Panadero igual cantidad por idéntico motivo que la anterior.

A Concepción Merina Jiménez 25 pesetas por vender patatas a precio superior al fijado en tasa.

A Juan de Dios Sánchez 50 pesetas por vender huevos a precio superior al de tasa e insolentarse con un inspector de abastos.

Y a Antonio Murilla 50 pesetas por no haber dado cuenta de la entrada de cuatro angarillas de huevos.

Traslado de un preso

Por la superioridad se ha ordenado el traslado del preso Antonio Luque Luque de la cárcel de esta capital a la de Granada.

Visitas

El señor Cabello Lapiedra recibió esta mañana en su despacho oficial las siguientes visitas:

Don Julián Ruiz Martín, don Emilio Lzardi, una comisión de estudiantes, don Gregorio Valenciano, maestro nacional de Peñarroya; don Antonio Gálvez Carrillo, de Madrid; inspector de Primera enseñanza don Alfredo Gil; don Fernando Serrano Lozano, de Guadalcazar; alcalde de Fernán-Núñez y administrador del duque de Fernán-Núñez.

Militares

A Madrid

El teniente del regimiento de infantería de la Reina, don Rafael Urbano Domínguez ha marchado a Madrid en comisión de servicio.

Misa de requiem

En el cuartel del regimiento de la reina se ha celebrado esta mañana una misa de requiem por los oficiales difuntos del arma de infantería.

Diputación Provincial De Hacienda

Regreso del presidente

Esta mañana, a las siete, ha regresado a Córdoba el presidente de la Diputación provincial, señor Castilla Abril.

El señor Castilla se hizo cargo del despacho.

Al darle nuestra bienvenida, nos manifestó que había permanecido unos días en Granada, en cuyo punto había dejado a su esposa con sus hermanos, los señores de Agrela.

Visitas

Cumplimentaron al señor Castilla don Manuel Baquerizo, don José Sanz Noguero y don Ramón Soriano.

Del Ayuntamiento

Visitas

En su despacho oficial visitaron al señor Santolalla: Don Luis Sánchez Gallego, don José Sánchez Caballero, el alcalde de Fernán Núñez don Alvaro Cicilia, diputado don Francisco Gómez Salas, don Francisco Berniz, don Rafael Hidalgo, una comisión de estudiantes, compuesta por don Antonio Carreto, don Pablo Navarro, don Antonio Blasco y don Juan J. de Lara; don Francisco Quesada, don José Carrillo Pérez, don Emilio Bernal, don Manuel Escandon, señor Poole Ceballos, don Manuel Sedano, don Gabriel Escribano y don José Pablos Barbudo.

Instrucción pública

Maestros que ascienden

Entre los maestros que ascienden por corrida de escalas y Real orden de 30 de Noviembre último, se encuentran los de Córdoba don Manuel Olivares Muñoz, don Joaquín Reyes, doña Paula Saiz y Val, doña María del Pilar Jiménez Morales y doña María Lorenzo Cantarero.

Además la corrida de escalas afecta a algunos maestros de Bajalance, Priego y Rute.

Título de matrona

El alcalde de Rute pide a la sección administrativa de primera enseñanza remita el título de matrona de doña Carmen Pérez Cejas.

Interino posesionado

El alcalde de Doña Mencía da cuenta de que ha tomado posesión del cargo de auxiliar interino de la escuela de aquel pueblo don Manuel Lacoba Sánchez.

Nómina

La Dirección general de la Deuda y clases pasivas pide a la sección administrativa las nóminas de dicha clase del Magisterio.

Maestros interinos

Han sido designados para cubrir interinamente las plazas de maestros en las escuelas nacionales recientemente creadas en Pueblonuevo del Terrible, don Luis del Pozo, don Claudio Casares, don Agustín Mena, doña Emilia Caballero y doña Josefina Esteban.

A los habilitados

Por las ordenaciones de pagos de los diferentes ministerios, se advierte a los señores habilitados del personal y material de las oficinas provinciales, la necesidad de que cierren las nóminas del presente mes con fecha 10 del mismo y las remitan inmediatamente a sus respectivas ordenaciones.

Libramientos

Por la Tesorería-Contaduría serán satisfechos el viernes 10 del actual, los libramientos expedidos a nombre de los señores siguientes:

Don Avelino Muñoz, doña Matilde Velasco, don Leopoldo Jiménez, don Ramiro Castro, don José Gutiérrez, doña Rosario Chiquillo, doña Amalia Zurita, doña Teresa Criado, doña Concepción Cantón, don Sebastián Ortiz, don Eladio León, don Mariano Franco, don Gregorio Villén, don Vicente Sánchez, don Antonio Esteban, don Antonio Villalba, don Francisco de Santiago, doña Teresa Espejo, don Camilo López, doña Purificación Soriano, Sindicatos Agrícolas de Baena y Almedinilla, don Antonio Avalos, Federación de Córdoba, Sindicato Agrícola de Villanueva del Duque, doña Dolores Cañas, don Rafael Blanco y señor jefe de Telégrafos.

Conducción del correo

Por Real orden del ministerio de la Gobernación ha sido adjudicada, previas las formalidades de subasta, la conducción diaria del correo en carruaje desde Peñarroya a su estación ferroviaria a don Manuel Mchedano Gómez.

Devolución de fianza

Por la Dirección general de Comunicaciones se ordena la devolución de la fianza del contratista de conducción del correo don Juan Castillo.

Clases pasivas

Se recuerda a la viuda de don Joaquín Alaez Pedrajas, peón caminero de las carreteras del Estado, que le fueron concedido por la Dirección general de clases pasivas dos mesadas de supervivencia.

En la calle de Gondomar

Joven arrollado por un automóvil

Esta mañana paseaba por la calle de Gondomar el joven Juan Domínguez Domínguez, de 15 años de edad.

Este intentó cruzar aquella vía, con tan mala fortuna que fué alcanzado por un automóvil del servicio público.

Juan resultó con lesiones.

Trasladado a la Casa de Socorro, los médicos de guardia señores Rincón y Ortiz, auxiliados del practicante señor Marín, le apreciaron varias erosiones en la región maleolar externa del lado derecho. Su estado se calificó de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Una vez curado pasó el herido a su domicilio, Regina, 8.

LA VOZ en Barcelona

El hambre, el frío y... los abrigos de pieles

Diciembre nos ha traído un frío impropio de esta ciudad bañada por el Mediterráneo; un frío crudo, de sierra, de nieve, de Pirineo.

Se contempla con envidia a esa mayoría de mujeres que cruzan a nuestro lado arrebujadas en sus magníficos y costosos gabanes de pieles.

Con envidia y, tal vez, con un poco de conmiseración hacia los que hubieron de pagarlos, y de enfado para las que aceptaron, cuando no exigieron, la prenda fastuosa que no parece sino un insulto a la miseria y una mofa de la crisis económica por que atraviesa el país.

Es de antiguo que el lujo y el derroche imperen cuando precisamente la ruina amenaza socavar los más firmes cimientos. Y nunca, como ahora, pudo comprobarse mejor el fenómeno.

El secreto a voces de las quiebras, de las suspensiones, de los «cierres», de los «traspasos», corre de boca en boca y en él estamos todos. Así no tiene tanto de sorpresa como de amargura ver aquellos almacenes en ruina o estos magníficos locales desalquilados cuando hasta ayer albergaron importante industria.

Pues bien, el «otro secreto», el que a todos escapa, o procuramos todos que nos escape, es el de esos suntuosos gabanes o capas de pieles, que con un absurdo afán de ostentación, visten hoy las más de las mujeres.

Si no encerrase un gran dolor resultaría risible por su ridiculez esta gran feria de vanidades en que se ha convertido la gran ciudad, precisamente en uno de los más angustiosos y difíciles momentos de su vida.

Ferías de vanidades, esas líneas de palcos y butacas de nuestro gran teatro de ópera; feria y vanidades, esos tés con baile de nuestros cafés y restaurantes de moda; feria de vanidades, esos cabarets poblados de mujercitas locas que abrigan su cuerpo con pieles valiosas y, en muchos casos, se sostienen merced al más modesto de los cafés con leche...

Diríase que todos dimos en la manía de la opulencia y que tenemos el prurito, por sobre todo, de aparecer acaudalado, o cuando menos, indiferentes ante el problema económico que el paso de los días agudiza.

«A mal tiempo, buena cara». No es posible más exacto cumplimiento del refranero que comportarse como lo hacen las más de nuestras mujercitas modernas.

Debemos olvidar que de frío y hambre registráronse ya las primeras muertes de este invierno en la condal ciudad; debemos acallar la voz caritativa de aquellos que imploran por los asilados, por los huérfanos, por los hospitalizados, objeto cada día de menos amparo; debemos ocultar que en los alrededores de Barcelona se amontonan familias y familias en inhóspitas barracas de madera que casi no cobijan de las inclemencias del tiempo; debemos ignorar que todo un barrio va a ser demolido y sabe Dios

donde irán a parar sus moradores, gentes de la más modesta posición.

Malos tiempos los que corren para pobres y ricos, para todos cuantos viven de su esfuerzo personal o de la movilización de sus capitales.

No importa; a tales tiempos... carmín en las mejillas y en los labios y suntuosos abrigos de pieles que valgan tanto como valer pueda el sustento, etc., por un mes, de muchas familias que, hoy, tal vez hasta de pan carezcan.

Carlos Caballero.

En el paseo de la Ribera

Una mujer intenta arrojar al Guadalquivir

Esta mañana, a las ocho próximamente, fué sorprendida en el paseo de la Ribera, por el guardia municipal número 78 Francisco Cirio, la vecina de esta capital Juana Espejo Alcaide, de 50 años, en ocasión de intentar ésta arrojar al río Guadalquivir.

Rápidamente Francisco procedió a la detención de la presunta suicida, evitando que ésta pudiese llevar a cabo tamaña resolución.

Juana Espejo fué trasladada a la Comisaría de Vigilancia, donde se formuló la correspondiente denuncia.

La detenida presentaba síntomas de padecer enagenación mental.

Ante el agente de guardia señor Granados, manifestó que era natural de Montilla y que vivía en la casa número 2 de la Piedra Escrita.

Respecto a los móviles que le impulsaron a pretender arrojar al río, no hizo declaración alguna.

Juana ha sido puesta a disposición del juzgado de instrucción de la Izquierda.

Aviso

No habiendo sido devueltas aún todas las participaciones de lotería correspondientes a los números 32.294 y 26.667 para el próximo sorteo de Navidad, adquiridos en el establecimiento de tejidos de Francisco Hierro Aragón, por el presente aviso se advierte a sus poseedores que han sido decomisados por esta Delegación de Hacienda todos los vigésimos objeto del reparto, y por consiguiente anulado su valor, por lo que nada podrán los interesados reclamar a sedente en el caso de que resultarán dichas participaciones premiadas en el sorteo.

El importe de los recibos expedidos y aún no devueltos está a disposición de sus tenedores en el mencionado establecimiento comercial, Librería 9 y 11.

Miguel Velasco Ruiz
ESPECIALISTA

Pulmón y corazón :: Electro-radiólogo
CONSULTA DE 11 A 1 Y DE 2 A 5

Erasmio Laperilla, 4, bajo, izquierda.

EL METRO no te darán nada, ni te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios baratos.

NECROLOGÍA

Don Francisco Arellano Escobar

Hoy ha fallecido en nuestra ciudad el laborioso tipógrafo de los talleres de LA VOZ don Francisco Arellano Escobar, víctima de cruel y breve dolencia.

El finado, por su bondad, trato afable y acrisolada honradez, se había captado la estimación de sus jefes y el cariño y aprecio de sus compañeros.

Los que trabajamos en esta casa de LA VOZ, pasamos en estos momentos por el amargo dolor de haber perdido a un compañero, al que teníamos en gran estima.

El funeral por el eterno descanso de su alma tendrá lugar mañana, a las cuatro de la tarde, en la iglesia parroquial de San Lorenzo.

A su desconsolada esposa e hijos, enviamos el testimonio de nuestro pesar por tan dolorosa pérdida, deseándoles resignación cristiana para sobrellevarla.

En la calle Gragea

Un accidente del trabajo

Esta mañana se encontraba trabajando en una obra de la calle Gragea el obrero albañil Francisco Blanco Mellado, de 40 años de edad.

Este tuvo la desgracia de que cayesen varios ladrillos de un andamio cogiéndole el pie derecho.

Francisco resultó lesionado. Trasladado a la Casa de Socorro los médicos de guardia le apreciaron una contusión en el dorso del pie derecho, de carácter leve, salvo complicaciones.

Una vez curado pasó a su domicilio, Emilio Castelar, 58.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado.

Desde Almodóvar del Río

La festividad de la Purísima.—En el día de ayer, festividad de la Purísima Concepción, dió comienzo en nuestra iglesia parroquial, lindamente preparada y luciendo sus mejores galas, la solemne novena que anualmente dedican la Asociación de Hijas de María a su excelsa madre María Inmaculada.

Con el fin de que estos cultos tengan el carácter de misión, nuestro incansable párroco, secundando el sentir del señor Obispo de la Diócesis, y deseando que estos fogones pudiesen lograr las gracias concedidas en el año jubilar, gestionó que el reverendo Padre Lorente, misionero del Corazón de María, predicase durante este novenario, siendo por tanto nuestro ilustre huésped en estos días.

Su primera oración ha sido un dechado de elocuencia y sana y persuasiva doctrina, que Dios quiera sea semilla fructífera en el corazón de este vecindario.

Como nota consoladora hemos de manifestar que a estos cultos asiste una extraordinaria concurrencia de fieles.—Corresponsal.

9 Diciembre 1926.

Tribunales

María, del alma mía, tanto quisiste a Cristóbal, que por poco lo extravías

Cristóbal, lector, Meco por su padre y por su madre Moreno, sostenía allá por los primeros días del año que corre, cordiales relaciones amorosas con la joven María Lléramo Rojo.

Esta parejita de amantes, que en la mañana de hoy figuraban como protagonistas en la causa procedente del juzgado de Montoro, por amenazas de Cristóbal, en la vista para fallo ante la Sección segunda de nuestra Audiencia, se daban «achares» y juraban promesas, bajo la luz de la luna, en el cortijo «Pizarranca», de aquel término municipal.

La «cosa» iba bien y los enamorados, con sus nocturnos coloquios, de primerísima se las profetizaban.

Mas he aquí que el día 13 de Enero, en su noche, ¡13 y martes ¡¡juy!!!, Cristóbal, soñando en el idilio que se avecinaba, aparece por cima de los montes y habiéndole unido prestado alas, trepa cerros, salva arroyos, matas salta y se planta, victorioso, a las puertas de Pizarranca.

—¡María!

—¡Cristóbal!

Y aquí algo íntimo que nosotros desconocemos y que nada haremos por averiguar.

De pronto las palabras de arrullo se cambian por otras directamente ofensivas.

¿Qué pasó en la ventana de Pizarranca?
¡Qui lo sá!

A los pocos minutos—según cuenta Cristóbal—dos hombres y una mujer con escopetas le amenazan:

—«Juye, jaye pa Montoro u te asamos vivito».

E inmediatamente el origen de la causa porque se le acusa al mozo:

—«Yo tengo un pistolón—dijo Cristóbal—pa no dejarme asustar».

En efecto, Cristóbal sacó una pistola del año 5, antes de Matusalén, con verdina en los cañones, que esta mañana, como prueba de convicción, estaba durante la vista a presencia del interesado.

Sin embargo, el mozo corrió lo indecible, asustado de la «atenta invitación» que le dirigieron: Un kilómetro (sin acento), según pronunció.

Comparece como testigo María Lléramo, y asustada ante las togas, se pone de rodillas.

Dice que varias veces intentó convencer a su novio de que la raptara. ¡Oh, soy tan romántica!

Total: Que el fiscal señor Delgado retiró la acusación contra Cristóbal, a quien defendía el letrado señor Espina, en lo que respecta al delito de amenazas.

Mantuvo, no obstante, la tenencia ilegal de armas en que había incurrido el procesado, solicitando se le impusiera dos meses y un día de arresto mayor y 125 pesetas en concepto de multa.

El señor Espina se conformó con la petición fiscal para su defendido.

Otras vistas

Sin relieve notable transcurrieron esta mañana las demás vistas anunciadas para el día de hoy.

Nuevo juez de Castro del Río

Por Real orden de 7 del actual ha sido nombrado juez de primera instancia e instrucción de Castro del Río, vacante por promoción de don Domingo Honorato, a don Angel Gallego Martínez, que desempeñaba el juzgado de instrucción de Orce.

Felicitemos al señor Gallego Martínez y le deseamos toda clase de éxitos durante su estancia en nuestra provincia.

Incorporación de un letrado

Esta mañana ha solicitado la incorporación al ilustre Colegio de Abogados de esta capital, nuestro querido amigo don Isidro Hidalgo Trejo.

La fiesta de los abogados

El próximo domingo se celebrará la solemne fiesta religiosa que los abogados cordobeses dedican anualmente a sus patronos la Inmaculada Concepción y San Rafael.

El acto se verificará en el templo parroquial del Salvador y Santo Domingo de Silos, a las once de la mañana.

Por la tarde se reunirán los abogados en fraternal banquete.

Sentencias

La Sección primera ha dictado sentencia en la causa procedente del juzgado de la Izquierda de esta capital, por el delito de robo, contra Rafael Simón Baños, condenándolo al pago de 125 pesetas, en concepto de multa.

La Sección segunda ha fallado en la causa instruida por el juzgado de Cabra contra Antonio Silva Delgado, por el delito de lesiones, dictando una sentencia absolutoria.

La misma Sección ha condenado a Carmen Beltrán Cejas, procesada en la causa procedente del juzgado de Aguilar por el delito de hurto, a la pena de tres meses y un día de arresto mayor.

Señalamientos para mañana

Sección primera.—Vista de la causa procedente del juzgado de Hinojosa, contra Antonio Estalnuch y otro, por el delito de lesiones. Defensores, señores Pablo Blanco y Altamirano; procurador, señor Baena.

Causa instruida por uno de los juzgados de la capital, contra Juan Abad de la Rosa, por el delito de rapto. Defensores, señores Hidalgo y Carrasco; procuradores, señores Barbudo y Austria.

Sección segunda.—Vista de la causa instruida por el juzgado de Fuente-Obejuna, por el delito de tenencia de armas, contra Eladio Pérez García; defensor, señor Pavón; procurador, señor Baena.

Causa procedente del juzgado arriba citado, por el delito de injurias, contra Demetrio Sánchez Burgos; defensor, señor Roses; procurador, señor Torres.

Un aprendiz de abogado:

CASA JALÓN

Comestibles y Chacinas
Especialidad en embutidos
PLAZA DEL POTRO, 20

Cosas de toros

La peña taurina «Vicente Barrera»

Se ha inaugurado en Barcelona una peña taurina denominada «Vicente Barrera», que ha establecido su domicilio en la calle Tordera número 22.

Fueron elegidos directivos de la misma los aficionados siguientes:

Presidente honorario, Vicente Barrera; presidente efectivo, don Santos Felices; vice, don Bautista Bernat; secretario, don Antonio Bratlies; vice, don Bautista Agramant; contador, don Juan Egido; cajero, don Manuel Zarzoso, y vocales don Ricardo Zarzoso, don Antonio Felices, don Santos Baltasar y don Jacinto Casas.

Cambio de jefe

El picador de toros Luis Fariñas Cicoto, que ha dejado de pertenecer a la cuadrilla de Antonio Márquez, ha ingresado en la de Francisco Tamarit Chaves.

Una tiente

Matias Sánchez ha celebrado la tiente de sus becerras en Salamanca con resultado satisfactorio. Han ayudado eficazmente a la labor los diestros Angel Carratalá, Pepe Iglesias y Carlos Sussoni.

Corridos firmados

El novillero Vicente Barrera ha firmado novilladas y corridas de toros con las empresas de Bilbao y Valencia.

Se ha suspendido el festival de Melilla

A causa del temporal no han podido llegar a Melilla los diestros Belmonte, Mejias y Zurito, que llegaron a Cautá en hidropilano y que actualmente se encuentran en Tetuán.

Por este motivo ha sido suspendida la corrida que había de celebrarse ayer tarde, hasta el próximo domingo.

Una becerrada en Sevilla

Con motivo de las fiestas de la patrona de infantería, se ha celebrado una becerrada, en la que actuaron varios soldados, lidiando unos becerros.

Después el torero-soldado Cagancho lidió un novillo de Flores, al que dió varios lances templadísimos.

Con la muleta estuvo voluntarioso, resintiéndose de la herida que sufre en una piana y mató al bicho de una estocada.

D. P.

Alcaldía Constitucional de Córdoba

En el negociado de Arbitrios de la Secretaría municipal, se encuentra terminada la matrícula para el cobro de los derechos o tasas por prestación de los servicios de alcantarillado, que ha de rejir en el ejercicio del segundo semestre de 1926, haciéndose saber a los interesados en ello que por término de ocho días queda expuesto dicho documento al público, a los efectos de las reclamaciones que puedan producirse.

Córdoba 3 de Diciembre de 1926.—El alcalde, Francisco Santolalla Natera.

FEMENINAS

PARA VOSOTRAS

Las mujeres bien modeladas no se resignan a hacer el sacrificio definitivo de sus formas en aras de la moda del día, y reaccionan, cada vez con más audacia, contra las imperiosas órdenes del modisto de París.

Así, se ven cada vez más entre las elegantes los vestidos de talle marcado aunque todavía sin exageración, y se nota igualmente una clara preferencia por el clásico traje de dos piezas. De todos modos, aún reina el talle arbitrario, pero desde luego la cintura baja, substituyéndose por la cintura natural y racional.

El abrigo de diario se utiliza y toma líneas ingrávidas ciñéndose al cuerpo femenino como una gasa... como una gasa de nutria, armiño y cibelina, que se valora en muchos miles...

Claro es que también hacen la competencia a estas pieles inabordables los astracanes, topos y gacelas, más al alcance de muchas mujeres bonitas... En todos los cortes, pero sobre todo en los de abrigo, el color rojo alcanza preponderancias nuevas. Los abrigos de terciopelo de viva escarlata con aplicaciones de zorro azul, han conquistado el favor de muchas damas y se ven en las reuniones más distinguidas. Con ellos no reza la estricta línea que se aplica a los gabancitos de tarde, y se hacen con la amplitud y la gracia que les son consiguientes si se quiere que su afecto esté en relación de la carestía y elegancia de los materiales que en ellos se emplean.

Los abrigos de lana, aunque graciosos y coquetones, no colman los anhelos de la mujer elegante. Se llevan, sin embargo, para la excursión y para la raqueta, las formas que adoptan no son las más afortunadas. Predomina en ellos la sencillez y los colores poco vivos.

En sombreros, el ala ancha, tan elegante, no ha vuelto por sus fueros después de su último intento. Verdad es que muchas mujeres distinguidas lo han adoptado, pero hasta la fecha le hace una competencia ventajosa el sombrerito pequeño, escueto, calado y horro de complicaciones. Lo que más se ve son los casquetes puntiagudos, aunque no sea esta la más bella de las modas. Las cintas y lazos ocupan un lugar secundario en estas nuevas creaciones, pero no desaparecen del todo.

Rosario Casa-Molina.

(Escrito expresamente para LA VOZ.)

Una mujer es mordida por un perro

En su domicilio Zapatería Vieja 11, ha sido mordida por un perro la vecina Asunción Ortega Ramirez, de 50 años de edad.

El animalito no consideró de su agrado una caricia que aquélla le hizo, y le propinó un mordisco en la mano izquierda.

Asunción se trasladó a la Casa de Socorro, donde los facultativos señores Ortiz, Luna y Merino, procedieron a curarle.

Presentaba una erosión en la mano izquierda, de pronóstico leve, salvo complicaciones. Después de curada Asunción se reintegró a su domicilio.

En Los Blázquez se hunde un pajar

Y resultan muertos un niño y tres caballerías

En el pueblo de Los Blázquez y en la posada propiedad de Agatón Camacho Granados, se ha desplomado un pajar.

Los escombros alcanzaron a unas diez personas que se hallaban durmiendo en el mencionado lugar.

Lograron salvarse todas ellas menos un niño de nueve meses llamado Jesús Martínez Martínez, que pereció por asfixia.

También hallaron la muerte tres caballerías propiedad de varios traginantes.

El juzgado municipal de Los Blázquez se personó en el lugar del suceso, instruyendo las diligencias propias del caso.

El suceso ha sido muy comentado.

UN ACCIDENTE

Una bicicleta arrolla a una niña

En la clínica de la calle Góngora personó esta mañana una mujer, solicitando fuese un médico a curar a una pequeñuela, arrollada en el día de ayer por una bicicleta en la Avenida Obispo Pérez Muñoz.

El médico de salida, don Rafael Ortiz Clot, se trasladó al domicilio de la arrollada, sito en la calle Alcaudete, sin número.

La niña lesionada, que se llama Tránsito Navajas, presentaba varias erosiones y contusiones en diferentes partes del cuerpo. Su estado se calificó de pronóstico leve, salvo complicaciones.

Del hecho se ha dado la oportuna notificación por escrito a la autoridad judicial.

Sucesos y denuncias

Por un bastonazo

Ha sido denunciado el vecino de esta capital Emiliano García Martínez, de 64 años de edad, por haber dado un bastonazo a la carrocería de un tanque de riegos, en ocasión de haber sido salpicado de agua por éste.

Males tratos

Rafael Hidalgo Espinosa, que habita en el Campo de la Verdad, ha sido denunciado por su convecina Piedad Aznar Ruiz, de 19 años.

Según parece, aquél maltrató de obra a Piedad en más de una ocasión.

Por causar daños

El carrero Salvador Barona Rodríguez, de 24 años de edad, causó con el vehículo que conducía desperfectos al automóvil número 2.455, de la matrícula de esta capital, por valor de unas 150 pesetas, aproximadamente.

Por amenazas

El guardia municipal número 42 ha denunciado en la calle de Buen Pastor a Manuel Sánchez Barea, de 52 años de edad, por hallarse éste amenazando a su convecino José Ruiz Toro.

La denuncia ha sido trasladada al juzgado municipal de la Derecha.

Informaciones sociales

La seguridad de los trabajadores norteamericanos

Dos preguntas de un gran interés se hacían cuantos estudian las cuestiones sociales en todo el mundo. ¿Disfrutan de mejores condiciones de trabajo los obreros norteamericanos del mismo modo que beneficiaban de salarios más altos? ¿Su seguridad, particularmente, está más garantizada que la de los trabajadores de Europa?

A estudiar este problema fué a los Estados Unidos el jefe del Servicio de Seguridad de la Oficina Internacional del Trabajo, doctor Ritzman, quien ha publicado el resultado de sus trabajos en la crónica de la seguridad industrial, bajo los auspicios de la Oficina Internacional del Trabajo.

Lo primero que se advierte es el papel importante que desempeña en Norte-américa el Consejo Nacional de la Seguridad, asociación compuesta por patronos, agentes de las Sociedades de Seguros y representantes de las autoridades.

Las Compañías de Seguros, a las que los patronos se dirigieron para cubrirse de los riesgos de accidentes sufridos por sus obreros, según la ley, comprendieron cuánto beneficia a sus intereses el esfuerzo para obtener una disminución gradual del número de accidentes del trabajo. Los patronos tenían el estímulo para sus esfuerzos en el hecho de que las primas a pagar a las Compañías eran reducidas hasta un 50 por 100 según las mejores condiciones de organización de sus fábricas de manera a disminuir el riesgo para sus operarios.

Los servicios del Consejo Nacional de la Seguridad comprenden a más de la cuarta parte de los obreros industriales de todo el país. Para los otros las legislaciones de los distintos Estados y la inspección de las Compañías de Seguros velan por las condiciones del trabajo. En las pequeñas empresas las condiciones no parecen muy satisfactorias.

El estudio del doctor Ritzman permite comprobar que el sistema norteamericano de previsión contra accidentes es interesante, no solamente por sus resultados sino también por sus métodos, aunque en realidad no tengan más garantía que los obreros alemanes.

Desde este punto de vista, el doctor Ritzman, después de señalar las precauciones tomadas contra incendios y los peligros que presenta la manipulación de ciertos aparatos, insiste con razón en el aspecto psicológico. El interés del patrono en todo lo que significa previsión crece, haciendo que disminuyan las primas de las pólizas de seguros medida que el número de accidentes disminuye en su fábrica.

En cuanto a los contra maestres y a los obreros mismos, se hace una propaganda por medio de carteles aconsejándoles que observen las reglas establecidas y premian-do su buena observancia con recompensas.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que vende más en Córdoba. ¿Por qué será?

Información telefónica

Mañana emprenderá el vuelo a Guinea la escuadrilla "Atlántida"

A las seis y media se reúnen los ministros en Consejo.-Martínez Anido regresó de Barcelona y el ministro de Estado de Jaén.-Primo de Rivera despacha con el Rey.-La mañana en los ministerios.-La Virgen de Loreto, patrona de la aviación.-Una vista en el Supremo de Guerra.-Se ha verificado el entierro del exministro Rodríguez Pascual.-El Rey ha marchado a una finca de Toledo, en donde permanecerá tres días cazando.-Las infantas presidirán el reparto de premios en unas escuelas.-Audiencias regias.-Los representantes vascos conferencian con el ministro de Hacienda.-Otras noticias.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Alarcón.)

De Madrid

Madrid 9, de las 15 a las 19 t.

La mañana en palacio

El despacho con el Monarca

Esta mañana, a las once, estuvo en Palacio el general Primo de Rivera despachando con el Rey.

Salió el presidente minutos antes de las doce, no haciendo manifestaciones a los periodistas que le aguardaban.

Audiencias regias

El Monarca recibió esta mañana en audiencia al ministro plenipotenciario del Japón y al embajador de Inglaterra.

El Monarca marcha a una finca de Toledo de cacería

El Rey, después de almorzar, salió esta mañana en automóvil con dirección a la finca «Guadalupe», que en la provincia de Toledo posee el conde de Peñaranda, en donde permanecerá dos o tres días cazando.

Las infantas presidirán un reparto de premios

El lunes a las diez de la mañana las infantas Beatriz y Cristina presidirán un reparto de premios y ropas en una escuela de la calle Pastor.

En los ministerios

Consejo de ministros

A las seis y media de esta tarde se reunirán los ministros en Consejo, presididos por el general Primo de Rivera.

A él asistirán todos los ministros, incluso los de Gobernación y Estado que se encuentran ausentes.

En el Consejo se cambiarán impresiones con el ministro de Hacienda acerca de la confección de los presupuestos generales del Estado.

En el expreso de Barcelona regresó Martínez Anido

Esta mañana, en el tren expreso de Cataluña, regresó de Barcelona el ministro de la Gobernación general Martínez Anido.

En la estación fué recibido por todos los directores generales de su departamento y autoridades.

El ministro, después de saludar a todos los que le aguardaban, se dirigió en automóvil al ministerio de la Guerra, celebrando una detenida conferencia con el marqués de Estella.

Regresa de Jaén el ministro de Estado

En el expreso de Andalucía regresó esta mañana el ministro de Estado señor Yanguas Messia, que ha permanecido unos días en la provincia de Jaén.

El señor Yanguas fué recibido por el secretario general del ministerio señor Espinosa de los Monteros, jefe de sección, jefe del Gabinete diplomático y secretario particular.

El ministro recibió poco después de llegar a su despacho, al ministro consejero de la embajada de España en París.

En el ministerio de Gracia y Justicia

El señor Ponte recibió la visita de los críticos de Bolsa señores Peláez y Navarro y asesores jurídicos de la misma señores Clemente de Diego y Piñol.

El despacho del ministro de Fomento

El conde de Guadalhorce recibió la visita del presidente del Ateneo de Madrid, señor Soto Reguera; gobernador civil de Soria y presidente de la Cámara Superior Minera, que iba acompañado del presidente del Consejo de Administración de las minas de Almadén, que le hablaron de diferentes asuntos relacionados con dicha empresa.

El despacho del general Primo de Rivera

El general Primo de Rivera estuvo en el ministerio de la Guerra, despachando con los ministros de Instrucción pública y Marina y presidente del Consejo Superior del Combustible, general Hermosa.

El presidente despachó con el vicepresidente del Consejo de la Economía Nacional, señor Castedo, y con el oficial mayor de la Presidencia.

Después recibió la visita del delegado de Hacienda en Marruecos, doctor Labourdet, y exdiputado a Cortes señor Martín Veloz.

El despacho del ministro de la Guerra

El duque de Tetuán recibió esta mañana las visitas de los generales Berenguer (don Dámaso), Nouvilas, Salicher, Díaz Saravia y marqués de Benameji, comandante de Artillería señor Díaz Herrera, capitán Pasnio y señores Alcedo y Caballero.

El ministro despachó después con los jefes de sección del ministerio generales Saro y Cantón.

Los representantes vascos en el ministerio de Hacienda

Esta mañana han visitado al ministro de Hacienda señor Calvo Sotelo los representantes de las diputaciones vascas, los cuales conferenciaron acerca del decreto sobre utilidades.

El ministro aclaró a los comisionados los extremos de dicho decreto al que calificó de muy interesante.

Mañana saldrá la patrulla de hidroaviones que va a Guinea

En la Dirección de Marruecos y Colonias han manifestado hoy a los periodistas que mañana a primera hora emprenderán el vuelo con rumbo a Guinea los tres hidroaviones que forman la escuadrilla «Atlántida».

La primera etapa será a Casablanca, deteniéndose allí breves horas, para continuar el viaje.

Misas por los soldados fallecidos

Esta mañana se ha celebrado en la iglesia de la Concepción una misa por el alma de los soldados de infantería fallecidos durante el año anterior.

Asistieron numerosos jefes y oficiales, no haciéndolo el general Primo de Rivera; que lo tenía anunciado, por sus muchas ocupaciones.

Representó en el acto al presidente del Consejo su ayudante comandante La Cuerda.

La patrona de la aviación

Mañana, festividad de la Virgen de Loreto, patrona de la aviación, se celebrará una misa en la iglesia de la titular con asistencia de todos los oficiales aviadores francos de servicio.

Una vista en el Supremo de Guerra

Esta mañana, a las once, se ha reunido el Supremo de Guerra para ver y fallar la causa instruida contra el sargento de infantería Fernández Mendoza, un cabo y tres soldados, acusados por los delitos de abandono y negligencia.

Según se desprende del rollo, dicho sargento, encontrándose de guarnición en el blocao de Sidi-Musa, cerca del Fondalillo, el 12 de Septiembre de 1924, fué atacado por el enemigo.

La guarnición estaba integrada por dicho sargento, un cabo y dose soldados.

Los moros atacaron el blocao con fuego de cañón y resultaron muertos dos soldados.

Cuando el enemigo se disponía a atacar con arma blanca a los defensores del blocao, se cayeron los sacos terreros que defendían el parapeto y en ese momento el sargento Fernández Mendoza, dando el grito de «sálvese el que pueda», abandonó la trinchera seguido del cabo y de tres soldados, refugiándose en el Fondalillo y llevando consigo fusiles y municiones.

En el Consejo ordinario de plaza el fiscal pidió para el sargento por abandono de servicio y negligencia, la pena de muerte y para el cabo y soldados, por el delito de negligencia, tres años.

El consejo ordinario apreció al sargento el delito de negligencia, y le condenó a la pena de tres años, absolviendo a los soldados.

Disintieron el auditor y el comandante general, que se mostraron de acuerdo con la petición de la pena de muerte para el sargento, y la causa vino al Supremo para que se confirmase la sentencia en todas sus partes.

Los defensores del sargento teniente de complemento Vidal y Moya, del cabo comandante Matilla, y soldados alférez Luna, solicitaron la absolución de sus defendidos.

La causa quedó conelusa para sentencia.

Se verifica el entierro del exministro Dominguez Pascual

Durante toda la mañana se han dicho misas en la capilla ardiente en que estaba instalado el cadáver del ex-ministro señor Dominguez Pascual.

En nombre del Rey estuvo en la casa mortuoria su ayudante, señor Jáudenes, que dió el pésame, y en representación de la Reina doña Victoria estuvo el marqués de Bendaña.

A las tres y media se verificó la conducción del cadáver desde la casa mortuoria, paseo de la Castellana 74, al cementerio de Almudena.

Presidieron el duelo, que era numerosísimo, el expresidente del Consejo don José Sánchez Guerra, el ayudante del Rey señor Jáudenes, el director espiritual del finado Padre José María Torres y los hermanos políticos del difunto.

En la comitiva figuraban todos los ex-ministros liberales y conservadores, ex-diputados, ex-senadores y muchos amigos.

El duelo se despidió en la calle Diego de León, llegando numerosos amigos hasta el cementerio de la Almudena.

El señor Saavedra a Tetuán

En el rápido de Algeciras ha salido para Tetuán el delegado de la Alta comisaría en la Dirección general de Marruecos y Colonias, don Diego de Saavedra.

El presupuesto de la dirección de Marruecos

Se ha iniciado una gran reforma en el presupuesto de la Dirección de Marruecos y Colonias en lo referente a nuestra zona de Protectorado, haciéndose por vía de ensayo varios proyectos que necesitarán para su encauzamiento y dirección el nombramiento de un técnico de gran relieve.

El Consejo superior de aeronáutica

Hoy ha entregado al general Primo de Rivera el jefe de los servicios de aviación, don Jorge Soriano, una ponencia en la que constan los extremos más principales para la creación del Consejo superior de aeronáutica.

La subvención al Ateneo de Madrid

A causa de las economías introducidas en los presupuestos, no se ha podido conceder más de 5.000 pesetas de subvención al Ateneo de Madrid sobre la suma que ya venía percibiendo en los anteriores.

Llegada del director de "La Nación" de Buenos Aires.

Esta mañana ha llegado a Madrid el director del periódico «La Nación» de Buenos Aires, don Jorge A. Mitre, hijo del ilustre general de igual apellido.

El señor Mitre estará en Madrid hasta el día 18, saliendo después para Sevilla, en donde permanecerá una temporada.

De Marruecos

Llegada del cañonero "Canalejas"

Melilla 9.—Después de veinticuatro horas de difícil travesía, esta mañana se acercó a la Cala Tramontaba el cañonero «Canalejas», a bordo del cual venían los generales Castro Girona y el alto comisario, siendo recibidos por los generales Aldave, Carrasco y otras personalidades.

En dicha Cala se encuentran refugiados seis buques de guerra, entre ellos el vapor hospital «Castilla», que conduce a bordo a una expedición de heridos y enfermos, y el vapor correo «Aragón».

Por medio de una camioneta se ha abastecido de víveres al «Castilla».

En honor de los aviadores del raid a Guinea

Melilla 9.—Cerca de las diez de la noche terminó el lunch con que la corporación municipal ha obsequiado a los tripulantes de la escuadrilla «Atlántida» que va a realizar mañana el raid a Guinea.

Asistieron los generales Aldaves y Carrasco, y todos los aviadores que tripularán los aparatos, numerosas comisiones y los diestros Algabefio y Fuentes Bejarano.

El general Aldave ofreció el agasajo en nombre de la población.

Dijo que deseaba a los aviadores tan brillante éxito como el obtenido por sus com-

pañeros en los raids a la Argentina y a Filipinas.

Elogió a la aviación española, diciendo que en momento alguno fué superada por ninguna otra.

Contestó el comandante Llorente, jefe de la escuadrilla, agradeciendo el homenaje y las palabras del general.

Terminó dando un viva a Melilla.

Un accidente de aviación

Melilla 9.—A poco de salir del aerodromo de Tahima un aparato pilotado por el suboficial Amprés y el sargento Larrazábal, una violentísima ráfaga de aire le hizo caer a tierra, resultando con contusiones de importancia los pilotos.

El aparato sufrió grandes averías y los tripulantes fueron asistidos de primera intención en el aerodromo de Nador.

De provincias

BARCELONA

Llegada de diplomáticos

Barcelona 9.—En el vapor «Julio César» han llegado a este puerto, procedentes de Buenos Aires, el embajador de Dinamarca en la Argentina y el cónsul general de Bolivia en Italia.

Ambos diplomáticos fueron recibidos por los cónsules de aquellas naciones en España.

Noticias locales

Profesión religiosa

En el convento de Santa Isabel de los Angeles ha tenido lugar hoy la profesión religiosa de la novicia ser Teresita del Niño Jesús.

Novena

Esta tarde, a las cuatro, ha comenzado en Santa Victoria la solemne novena en honor de la Inmaculada Concepción.

Los sermones del novenario están a cargo del Padre Octasiano de la Vega, misionero del Corazón de María.

El partido del domingo

El próximo domingo, día 12, se jugará en el Stadium América un partido de fútbol, a beneficio de los damnificados de Cuba, y patrocinado por el gobernador civil de la provincia.

Se enfrentarán dicho día los primeros equipos de los clubs locales «Córdoba F. C.» y «Nacional F. C.».

El «match» será arbitrado por don Santiago Jimena, perteneciente al Colegio de la región Sur.

CARTA BLANCA

y

CARTA ROSA

Los mejores vinos.

HJOS DE AGUSTÍN BLÁZQUEZ

Si queréis vestir bien y económicamente, dirigirse a EL METRO. Casa Central, Mármol de Bañuelos, 2.—Sucursales. San Agustín 8 Deanes, 29 y 31.

Informaciones de hoy 10

Vida municipal

Reunión de la Comisión Permanente

Se da el nombre de Primo de Rivera a un grupo escolar

A las ocho menos cuarto de la noche, celebróse ayer en el Salón Capitular del Ayuntamiento la sesión ordinaria de la Comisión Permanente del mismo.

Presidió el alcalde don Francisco Santolalla Natera y asistieron los tenientes de alcalde don Rafael Cruz Conde, don Luis Junquito Carrión, don José Orti Redondo, don Manuel García de la Plaza, don Gabriel Bellido Luque, don Manuel Gutiérrez Fernández y don Fernando Barbudo y Sanz.

De secretario actuó el de la Corporación don José Carretero Serrano, asistiendo también al acto el interventor de fondos municipales don Enrique Molina de Pasos.

Leída por el secretario el acta de la sesión anterior y aprobada unánimemente por la Permanente, entróse en el orden del día.

Fue aprobada una moción del alcalde presentando las bases a que ha de subordinarse el concurso para la provisión de una plaza de practicante supernumerario del cuerpo de Beneficencia domiciliaria.

Se aprueba unánimemente la moción del alcalde proponiendo que se rotule con el nombre del Excelentísimo Marqués de Estella el grupo escolar que se está construyendo en el Campo de la Merced.

El señor Santolalla hizo algunas manifestaciones acerca de la moción, para encarecer la justicia de la misma, ya que es un homenaje al jefe del Gobierno, merecedor por su elevada misión y su actuación acertadísima de este tributo de gratitud.

A continuación fueron aprobadas dos mociones más del alcalde; una, sobre pago de indemnización por expropiación de fincas urbanas, y otra indicando la conveniencia de ejecutar simultáneamente las obras de construcción de la alcantarilla que desde la Avenida de Canalejas se dirige a la Judería, con las de las acometidas particulares de las casas hasta las puertas de las mismas.

Hay después una moción verbal del señor Santolalla relacionada con el derribo de la casa número 9 de la calleja Barreros.

De acuerdo con el criterio presidencial, la Permanente acuerda que se autorice a la propietaria para que efectúe el derribo por su cuenta.

Dióse cuenta de la sentencia dictada en apelación por el juez de primera instancia del distrito de la Izquierda, de esta capital, en el juicio verbal seguido por don José Infante Conde contra el Ayuntamiento.

Acordóse la resolución del concurso para proveer la plaza de arquitecto del Ayuntamiento con el nombramiento del concursante en quien recaían mayores circunstancias, siendo nombrado don Carlos Saez y Santamaría de los Rios.

Fueron asimismo aprobados los informes de los señores que constituyen la comisión organizadora del homenaje en honor del periodista don Ricardo de Montis Romero

proponiendo los acuerdos que por su parte debe adoptar este Excmo. Ayuntamiento; la matrícula formada por el jefe de la sección de Impuestos para el cobro en el ejercicio semestral vigente del arbitrio establecido sobre escaparates, muestras y anuncios en la vía pública, y reparto formulado para el cobro a los propietarios de fincas beneficiadas con las obras de nueva pavimentación de la calle de Barroso de parte del gasto en las mismas invertido.

Sometióse a la aprobación de la Permanente la moción del oficial encargado del negociado del personal relacionada con la jubilación de los empleados del Ayuntamiento don Luis Vidaurreta y don José Barroso, que han cumplido la edad reglamentaria.

El señor Santolalla se expresó en términos de elogio para los jubilados, especialmente para el señor Vidaurreta, haciendo resaltar su vida como empleado municipal, que sobresalió por la laboriosidad y benemérita labor.

Pidió a la Permanente se hiciese constar el sentimiento por la jubilación de dicho empleado y se le expresase la gratitud por su labor.

En este sentido se pronunció la Permanente.

Aprobáronse después los asuntos siguientes:

Un certificado del arquitecto de las unidades de obras ejecutadas por el contratista de las de alcantarillado de las calles Diego Méndez y Encarnación Agustina; dos presupuestos para la adquisición de impermeables con destino al inspector jefe y subjefes de la guardia municipal, y para la adquisición de uniformes con destino a determinados individuos de la banda municipal de música, y uno del arquitecto de las obras que precisa ejecutar para habilitar provisionalmente el cochero de la Huerta del Rey, con destino a los seis tanques propios del Excmo. Ayuntamiento.

Dióse cuenta de un oficio del ingeniero don Vicente de la Puente, manifestando que no percibirá suma alguna por los trabajos que ejecutó para adaptar a los precios actuales los que constaban en el proyecto formulado por don Recaredo Uhagon, para abastecimiento de la ciudad. Acordóse hacer constar en acta la gratitud de la Corporación por el desinterés y que se dé al señor de la Puente las gracias por oficio.

También se dió cuenta de un oficio del presidente de la Diputación trasladando el acuerdo adoptado por la Comisión provincial, sobre desestimación de la instancia presentada por don Rafael López Padilla, reclamando contra la clasificación que se le tenía hecha por cédulas personales.

Se desestima una instancia de doña Concepción García Gómez, solicitando se le

mejora la pensión, y se retira otra de doña Ana López García solicitando que se le conceda algún auxilio para aliviar la precaria situación que atraviesa, con motivo del fallecimiento de su marido, buzo que fué del Ayuntamiento.

Fueron además aprobadas varias instancias informadas favorablemente.

En el momento de la sesión fué presentada una moción verbal del alcalde nombrando jefe de bomberos a don Lorenzo Gollonet y Mejías.

Aprobado por unanimidad, levantóse la sesión.

Prueba de unos aparatos para el servicio de incendios

Ayer tarde efectuáronse en terrenos de la Huerta de la Reina las pruebas de una motobomba con escalera portátil y extensible para el servicio de incendios.

Asistieron a las pruebas el teniente de alcalde don Rafael Cruz Conde, el ingeniero don Rafael Eraso Betelú, el representante de la casa constructora A. Laffy y el jefe de la guardia municipal, don Juan Ruiz Rodríguez.

La prueba se hizo con cuatro mangas, una gruesa, dos gemelas y una estrecha, rápida, de redillo y acoplamiento fijo, haciéndolas funcionar una por una.

El agua elevóse a más de sesenta metros de altura.

También se efectuaron pruebas de riego y barrido en la Avenida del Gran Capitán. Todas estas pruebas dieron un excelente resultado.

En su consecuencia, el Ayuntamiento se hizo cargo de este material.

En la primera quincena de enero se recibirá la máquina hidroquímica y la gran escalera extensible, con lo que quedará completo el material para el nuevo servicio de incendios.

Bolsa de Madrid

Cotización oficial del día 9 de Diciembre de 1926

Datos facilitados por el Banco Central.

Deuda interior 4 por 100.	68'40
Deuda exterior 4 por 100.	81'90
Deuda amortizable 5 por 100, 1920.	91'75
Deuda amortizable 5 por 100, 1917.	91'40
Obligaciones del Tesoro dos años.	
Enero.	102'15
Banco de España.	629'00
Banco Central.	78'50
Compañía Arrendataria de Tabacos.	188'00
Cédulas hipotecarias 4 por 100.	86'90
Cédula hipotecaria 5 por 100.	96'95
Cédula hipotecaria 6 por 100.	107'10
Francos.	26'30
Libras.	31'90
Dollars.	6'59
Liras.	00'00

Venta de casa

Se vende la casa de la calle Sánchez de Feria, núm. 1, con bastantes y hermosas habitaciones, patios, cochera, cuadra y jardín. Para tratar en la misma.

ESPECTACULOS

Gran Teatro

"El azar"

El azar: La manifestación abstracta de aquel concepto ha sido siempre motivo muy persuasivo, tanto para los autores que dedican sus actividades en el producir teatral, como a todos aquellos que cultivan el terreno literario en sus múltiples aspectos y modalidades.

El azar es un motivo en cierto modo pintoresco y multiforme. Brinda, en todo momento, la fuerza irresistible del recurso y cierta artificiosidad que enmascara el sentido de humanidad.

El azar es multiforme, inmarcesible... ¿Quién puede decir que lo domina?... ¿Quién puede vanagloriarse de su conquista?... Nadie... Y precisamente esta actitud envuelve el secreto de su prodigio empleo y ofrece, en pintoresca tercería, amplio y egoísta sentido de impunidad para aquellos que se dignaron hacerle «posar» ante sus obras.

El azar que surge en la vida con la fuerza del contraste, que nunca podrá ser sometido a unas reglas que jamás podremos evitar su interpelación en nuestro camino; constituye un filón inextinguible para esconder toda una obra, sin grandes riesgos para su literario explotador.

Y si alguien pudiese tachar el fruto teatral obtenido de poco realista, de poco humano, siempre y en todo caso el azar serviría de poderosa arma defensiva. Ya que en aquella situación por forzado que fuese el contraste, por brusca y artificiosa que se produjese la paradoja; como el azar presidia aquellos actos, nadie se atrevería a defender una tesis de regulación realista de aquello que por sí solo se manifiesta libremente, fantásticamente libre, con una libertad idealista, cual el atrevido propósito inicial.

Sin duda alguna, estos razonamientos los ha tenido bien presente Federico Oliver, y así parece deducirse de la conducta observada en la obra estrenada anoche en nuestro primer coliseo.

El autor de «Los semidioses» sitúa en escena a un individuo, muñeco del azar. El gran recurso es empleado habilidosamente. El azar le desposee de toda su fortuna y aún le aprisiona en las redes tupidas del proceder, con vistas al Código, un proceder punible.

Y aquí surge la paradoja, el azar se lo restituye todo, incluso la honradez de su compañera, situada a dos pasos del adultorio.

Ahora las consideraciones que hacíamos en un principio, trasplantadas a este lugar, traerían la fuerza incontrastable de todo un interrogante formulado ante el vacío. Toda la fuerza del que lanza afirmaciones con la convicción absoluta de que su auditorio no le ha de contestar con la réplica inmediata.

El protagonista de Oliver, obra ¿quién lo duda?, fuera del plano real, del plano normal que vegeta en el ambiente de la vida.

Y, sin embargo, nadie, absolutamente nadie, puede apoyarse en sólidas argumentaciones para reprochar tal proceder.

Un absurdo que se forjase, si iba amparado por el azar, mal que nos pesase, tendríamos que admitirlo impunemente.

Por eso en el juicio a exponer de la producción de don Federico, hay que restar no escasos conceptos favorables y meritísimos, si otra disposición vital alentase en aquella.

De otra parte, el señor Oliver se deja influenciar del fatalismo de la comedia clásica.

«Fernando», el personaje capital, se considera y así es, ciertamente, cual un muñeco del destino. Oigámosle cómo se expresa y fácilmente se llegará a penetrar en aquel aserto. «Fernando» se manifiesta como la debilidad de lo humano ante las fuerzas ciegas de la Naturaleza, es «la línea curva, incierta, que arrastra la vorágine».

El protagonista muestra una vida, su vida atormentada por el sentido fatalista. Sabe que ante el tapete verde ha de derretir su fortuna y marcha a él, con perfecto conocimiento de ese hecho positivista que necesariamente ha de acaecer, que fatalmente se ha de desarrollar en un lapso de tiempo harto breve.

La obra, en conjunto, no supone implícitamente un avance en la labor teatral de Federico Oliver. De este autor se puede esperar lógicamente producciones sucesivas en las que se perciban posibles orientaciones hacia una consecución más en armonía con el ambiente modernista; transformación de elementos, que actualmente se operan.

Las huestes que acandilla Paco Hernández, dieron una esmerada interpretación a la obra representada anoche por vez primera ante el público cordobés.

Carmen Muñoz y Consuelo Pallarés, en la «Marina» y «Nati» de Oliver, obtuvieron respectivos éxitos.

Francisco Hernández, Casto Javaloyes, Carlos Díaz y José Morcillo, muy bien en

la interpretación de los personajes por ellos encarnados.

Para esta noche se anuncia el estreno de «La Pájara», original de nuestro compañero en la prensa, Francisco Serrano Anguita. De la obra daremos cuenta oportunamente a nuestros lectores.

P. Plafko.

Mecanógrafa

Se necesita mecanógrafa que sepa llevar correspondencia. No se admiten recomendaciones. Informarán en la Secretaría del Real Córdoba Automovilista Club, Claudio Marcelo, 21 y 23, principal. Horas de cuatro a seis de la tarde.

ENTRE ELLAS

Una mujer lesionada

Anoche, a las ocho y cuarto próximamente, los vecinos de la calle Pedro Muñoz, pudieron asistir a una riña de mujeres con el consiguiente acompañamiento de gritos y denuestos.

Protagonistas de este suceso fueron las vecinas de la casa sin número de dicha calle, Mariana Conde Pérez, Carmen Ubal y Ana Moreno.

La primera parte del sainete, consistió en un tiroteo de insultos de todos los calibres.

Después, hartas de gritar, vinieron los golpes, que no fueron todo lo suaves que es de esperar de manos femeninas, pues una de las protagonistas, Mariana Conde, resultó con lesiones leves en el lateral izquierdo del cuello, de las que tuvo que ser asistida en la clínica de la calle Góngora.

La escena final, en la Comisaría de Vigilancia, donde Mariana denunció a las convecinas que la habían maltratado.

R. I.  P. A.

EL SEÑOR

Don Francisco Arellano Escobar

Tipógrafo de LA VOZ

Ha fallecido el día 9 del actual a los 54 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición de S. S.

El Presidente del Consejo de Administración de «Editorial Cordobesa S. A.», el Director de LA VOZ, la desconsolada viuda y los hijos del finado, el personal de Redacción, Administración y Talleres de LA VOZ, suplican a sus amistades encomienden su alma a Dios y se sirvan asistir al funeral que por su eterno descanso se celebrará hoy día 10, a las cuatro de la tarde, en el templo parroquial de San Lorenzo.

El duelo se recibe en la iglesia y se despide en el Cementerio.

Crónica científica

¿Somos unos los hombres y las bestias?

¿Qué diferencia hay entre el espíritu humano y el principio vital de los brutos? Contestamos a esta pregunta con que pretendemos abrumar a la Humanidad los materialistas. Los animales son inferiores a la condición del hombre; no perciben las relaciones de las cosas, no saben nada. Para encontrar una cantidad, en el aspecto psíquico, entre el mundo de los brutos y del hombre, se ha llegado a exagerar el poder mental de las especies inferiores o a disminuir el nuestro; se han mostrado los tratadistas de la Psicología comparada muy generosos en conceder sentimientos y emociones elevadas a los animales; pero una crítica severa ha llamado nuestra atención sobre la facilidad con que nos inclinamos a atribuir a la vida psíquica elemental de los animales nuestra propia vida afectiva e intelectual, mucho más desarrollada.

Lo que pasa en ellos y tomamos por inteligencia, no es sino un instinto perfeccionado por la costumbre, una manera de sueño provocado por el centro ambiente, y que no supone meditación ni ciencia. Los brutos verán muy bien uno, pero nunca distinguirán la unidad; percibirán los elementos del número, pero jamás entenderán de numeración; verán un triángulo, dos, mil triángulos juntos, pero nunca conocerán la Trigonometría; percibirán lo individual, pero jamás lo general; verán los hechos, pero no la ciencia. La misma que en el sonámbulo, en los animales el pensamiento es inconsciente; no reflexivo, sino orgánico y espontáneo. Por otra parte, se descubre una diferencia notable entre el hombre y el animal. La llamada moralidad animal no rebasa, o por lo menos, rebasa muy poco, los fines de las relaciones inmediatas, y no se eleva a ningún ideal, a ningún concepto de ley.

La Religión, en cuanto lleva consigo un elemento explicativo de la existencia, no puede ser un producto de la supuesta «conciencia social» de las bestias. También son extrañas a éstas la investigación exploradora de las cosas y la producción estética. Para todo esto ha sido preciso que la sociedad humana se dilatase en el espacio y en el tiempo; ha sido preciso un nuevo factor, además del sociológico; ha sido preciso que los caracteres particulares de la evolución superorgánica se redujesen al hecho de que un gran número de medios de ataque y de protección, de los cuales dispone el hombre, estuviesen separados de su cuerpo y fuesen por ello acumulables y transmisibles a otro, de un modo solo propio del hombre.

Porque, en el hombre, un gran número de medios de protección y de ataque, los debidos en particular a su inteligencia, en cuanto ésta es un carácter de protección, aparecen separados del cuerpo humano, al contrario de los animales, y siendo, por tanto, acumulables y transmisibles a otros de una manera que, repito, es sólo propia del hombre.

hacer con ellas martillos y las ramas de árbol en un sistema de palanca apenas rudimentaria, y que después hayan transmitido estos instrumentos a otros monos, los cuales, a su vez, los hayan, de algún modo, alterado y perfeccionado. Y digo esto, porque, a mi entender, los caracteres particulares de la llamada evolución superorgánica, consisten precisamente en el modo especial de cumplirse en la Comunidad Humana la transformación, la acumulación y la transmisión de los medios protectores y ofensivos independientes del ser humano.

Edmundo González-Blanco.

(Escrito expresamente para LA VOZ).

Por los damnificados de Cuba

Sobre la función benéfica del lunes

Con motivo de la función que se ha de celebrar el próximo lunes en el Gran Teatro a beneficio de los damnificados de Cuba, y a fin de que se puedan proveer cuantos pretendan asistir a aquella de la oportuna localidad con antelación, pueden hacerlo dirigiéndose al domicilio de don Felipe Cospedal de Bosch, sito en la calle de Gondomar, edificio del Banco Hispano-Americano.

Desde Puente Genil

Imposición de una medalla.—El día 8 del actual, a las once y media de la mañana, en el domicilio oficial de la Cruz Roja de esta localidad, ha tenido lugar la imposición de la medalla de plata a don Juan Delgado Bruzón, alcalde de esta población, recompensa que otorga esta benéfica asamblea para premiar los méritos extraordinarios de sus asociados.

El acto ha revestido gran solemnidad. En la anchurosa sala del benéfico establecimiento se hallaban todos los miembros principales de esta asociación; la presidencia estaba ocupada por la excelentísima señora doña Dolores Arjona de Galán, la que tenía a su derecha a don José Caballero, coadjutor de la parroquia de la Purificación, y al alcalde, y a la izquierda al juez don Manuel Parejo Delgado y al capitán de la guardia civil don Diego Roldán Eeija.

El presidente de la Cruz Roja, don Salvador García, dió comienzo al acto y con breves palabras expuso a los concurrentes la altruista labor de nuestro digno alcalde, a la vez que las dotes de nobleza, sencillez y caridad que le caracterizan y le hacen querido de todos sus conciudadanos.

Acto seguido se procedió a la imposición de la medalla, lo que hizo la presidenta de la Cruz Roja.

El señor Delgado Bruzón dió las más efusivas gracias a los afiliados, a los que obsequió seguidamente con un espléndido «lunch».

Reciba la más cordial enhorabuena nuestro bueno y querido alcalde por su merecidísima condecoración, enhorabuena que le enviamos desde estas columnas, en nombre de todos los hijos de Puente Genil.—*Corresponsal.*

8-XII-26.

Los arbitrios municipales

En defensa de los intereses de los automovilistas

El «Real Córdoba Automovilista Club» y en su nombre y representación el secretario de dicha entidad, don Francisco Quesada, ha entregado ayer mañana al alcalde dos instancias, en las que se solicita la anulación para el año 1927 del arbitrio impuesto en los anteriores a los automovilistas forasteros que venían a Córdoba con sus coches los días de Feria de Nuestra Señora de la Salud, la de Otoño y los Carnavales, y a los que se obligaba a pagar 50 pesetas por circular por determinada zona, señalada por la Alcaldía, quedando demostrado que la recaudación en el año anterior por este concepto fué insignificante, con relación a lo que representa el presupuesto general de ingresos; y que también sea rebajado el arbitrio municipal que actualmente se cobra a los propietarios de automóviles, tanto en lo que respecta a carruajes de lujo, como con arreglo a los caballos respectivos de los motores.

El señor Quesada salió muy bien impresionado de su conferencia con el alcalde; señor Santolalla, respecto a los extremos que se citaban en los referidos escritos.

Accidente del trabajo

Un obrero gravemente herido

En las últimas horas de la tarde de ayer, ya cerrada nuestra edición, ocurrió en nuestra capital un sensible accidente del trabajo.

En la calle de Imágenes se encontraban varios obreros descargando unos tablonos con destino a una obra que en dicha calle se efectúa.

Antonio Aguilar Rodríguez, de 33 años de edad, con domicilio en la calle de Mucho Trigo, número 26, tuvo la desgracia de que se le escapara de entre las manos uno de los tablonos y le cayera sobre un pie, lesionándole.

Fué conducido a la Casa de Socorro, donde los médicos de guardia señores de Pábolos y Ansorena y el practicante señor González, le apreciaron la fractura de los metatarsianos, segunda y tercera falanjes, del pie derecho. Pronóstico menos grave.

Después de curado el herido, pasó a su domicilio.

El juzgado correspondiente entiende en el asunto.

A nuestros colaboradores espontáneos

Advertimos a nuestros colaboradores espontáneos que es criterio de LA VOZ no publicar ningún artículo que se nos envíe bajo seudónimo por bien escrito e interesante que nos parezca.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Entre bastidores

Un estreno en Lara

En el teatro Lara de Madrid celebró ayer el estreno de la última obra de Muñoz Seca, en colaboración con López de Haro, que tiene por título «Poca cosa es un hombre».

Al decir de la crítica la comedia no es acertada, pues se nota en la misma la diferencia espiritual de los autores.

Consecuentemente la obra no gustó, a pesar de que los intérpretes pusieron de su parte todo cuanto pudiera contribuir a orillar las dificultades de los personajes creados.

Regresa Dorita

Ayer, en el rápido descendente, regresó a Córdoba la simpática Dora.

Como recordarán nuestros lectores, la celebrada «estrella» fué atacada de una afección en la garganta, que le impidió continuar su triunfal tournee por las provincias del Norte de España.

Anoche tuvimos ocasión de saludar a la simpática paisana, la que nos manifestó que se encontraba muchísimo mejor de su dolencia, y que el doctor Tapia, que la visitó, le había manifestado que su enfermedad carecía de importancia, pero que no le estaría mal un poquitín de reposo.

También nos dijo «Dorita» que probablemente podría reanudar sus tareas artísticas el próximo día 25 en Sevilla.

Lamentamos el percance sufrido por la artista, y al mismo tiempo nos congratulamos de que no tenga importancia.

Con Dora regresó también el popular empresario don Antonio Cabrera.

Les Weston's

De paso para Canarias debutará próximamente en Córdoba un espectáculo interesante, completamente nuevo para el público cordobés y aun español.

Se trata de un teatrillo de muñecos, intérpretes de obras en boga.

La presentación en Córdoba se hará en el Duque de Rivas.

Para los amantes del arte mudo

Próximamente se proyectará en el Duque la magnífica cinta el «Prisionero de Zenda», película, que ha llamado la atención en cuantos puntos ha sido presentada.

También tenemos noticias del estreno de una película adaptación cinematográfica de la obra de Blasco Ibáñez «Los enemigos de la mujer», que será presentada de modo originalísimo, pues una música «ad hoc» producirá cuantos ruidos se representen en la pantalla.

Marcos Redondo y Cora Raga

Es un hecho que estos dos magníficos cantantes se presentarán en el Gran Teatro el próximo mes de Enero.

Temporada de varietés

No quieren las empresas de nuestros coliseos que dejemos de admirar las «estrellas» que triunfan hoy en el mundo de los varietés.

Así sabemos que el Gran Teatro está en tratos con Carmen Vargas y «Pilar», las

que seguramente debutarán en el presente mes.

El Duque tampoco se queda corto, barajándose para esta temporada los nombres siguientes: Carmen Flores, Mercedes Serós, Isabelita Ruiz, Pepita Llácer, Antoñita Torres...

Aunque no nos dan fechas de debut, creemos que todas desfilarán en el mes actual y siguiente.

Se dice...

Que nos visitará una compañía de alta comedia, dirigida por el mejor actor que pisa los escenarios y cuyo nombre corresponde a las iniciales R. P.

Nombramiento acertado

El nuevo agente consular de Francia en Córdoba

Por Real orden del ministerio de Estado de 19 del pasado mes, se ha concedido a don Clemente Cantais la correspondiente autorización para que pueda desempeñar el cargo de agente consular de Francia en Córdoba.

Nos parece muy bien que este nombramiento haya recaído en persona en la que concurren tantos méritos.

El señor Cantais ha desarrollado una enorme labor en la dirección de las fábricas de la Sociedad Española de Construcciones Electromecánicas, a las que ha dado un gran impulso.

Felicitemos sinceramente al señor Cantais y le deseamos muchos éxitos en su nuevo cargo.

San Francisco

::: FÁBRICA DE SÉMOLOS Y HARINAS :::

Sistema Davenio de 50.000 hilos

— DE —

Francisco Gavilán Muñoz

Cosechero y Exportador de Aceites y Cereales

— EL CARPIO —

Se venden garbanzos para siembra, cebada y maíz del país.

De Sociedad

Con ocasión de su santo ha vestido por primera las galas de mujer la bellísima y encantadora señorita Conchita Navarro Romero.

Reciban, tanto ella como sus padres, los señores de Navarro Romero, nuestra sincera felicitación.

Ha regresado de Sevilla la distinguida señora doña Rosario Ariza Victor.

Ha experimentado una ligera mejoría, dentro de la gravedad de la enfermedad que padece, nuestro estimado amigo el doctor don Vicente Martín Romera.

Deseamos que subsista la mejoría iniciada y que el distinguido paciente llegue a un pronto y total restablecimiento.

Se le ha concedido la medalla del Sufriamiento por la Patria al teniente de Regulares don Ramiro Molina Sol.

Reciba nuestra enhorabuena.

Ha sido nombrado interventor de Hacienda de la provincia de Sevilla, nuestro querido amigo don Modesto Marín Pérez, que recientemente desempeñó en esta capital el cargo de delegado de Hacienda.

Se encuentra enfermo nuestro querido amigo y compañero el redactor del «Diario de Córdoba», don Manuel García Prieto.

Deseamos su restablecimiento.

De Sevilla, para Madrid, pasó anoche, en el expreso, por nuestra capital el conde de los Gaitanes.

El día de la Purísima vistió por primera vez las galas de mujer la simpática señorita Paquita Gavilán Majuelo, hija de nuestro querido amigo don Francisco, rico propietario de El Carpio.

Le enviamos nuestra cordial felicitación.

Se halla gravemente enfermo el jefe de Correos de la provincia, nuestro distinguido amigo don Antonio Torres Mojados.

Vivamente deseamos su mejoría.

Epílogo de un suceso

Muere la víctima de un accidente

Ayer tarde falleció en el Hospital de Agudos, a consecuencia de las graves lesiones que casualmente sufrió anteayer en el paseo de la Ribera, Antonio López Tornell.

El juzgado de guardia se hizo cargo del cadáver del desgraciado y ordenó su traslado al depósito, para que se practique la diligencia de autopsia.

“La Unión,” y “El Fénix Español”

COMPañIA DE SEGUROS REUNIDOS

CAPITAL SOCIAL, 12.000.000 DE PESETAS, completamente desembolsado. — Cincuenta y ocho años de existencia Representantes en todas las provincias de España, Francia Portugal y Marruecos.

Seguros sobre la vida — Seguros contra incendios — Seguros de Valores — Seguros contra accidentes — Seguros marítimos

Subdirección para Córdoba y su provincia:

Oficinas: Calle Claudio Marcelo, número 13.



Información telefónica

El Consejo de ministros ha sido meramente administrativo

La tarde en la Presidencia.-Manifestaciones de Primo de Rivera.-El Consejo de ministros.-La referencia oficiosa.-La encuesta de "La Nación".-El nuevo presidente del Tribunal Supremo.-Los estragos del temporal.-Otras noticias de interés.

(De nuestro redactor-corresponsal señor Alarcón.)

De Madrid

Madrid 10, de la 1 a las 4 m.

El Consejo de ministros.-Manifestaciones del presidente

A las siete de la tarde se reunieron en la Presidencia los ministros para celebrar Consejo.

El general Primo de Rivera presidió la reunión.

A la entrada manifestó el presidente que había estado durante media hora en el teatro de Fuencarral, donde la brigada topográfica del ministerio de la Guerra había celebrado una fiesta en honor de la Patrona.

Agregó que el Consejo había sido meramente administrativo, despachándose varios asuntos, entre ellos el concierto con las vascongadas y de Marina varios asuntos.

Terminó la reunión a las diez de la noche.

Se despacharon también diversos expedientes de Instrucción pública, aunque solo recayó acuerdo resolviéndose el de creación de un Instituto, quedando los demás asuntos pendientes de resolución.

También se trató de ascensos por méritos de guerra, del reglamento para el concierto con las vascongadas y de las plantillas de Marina.

Hechas las anteriores manifestaciones el marqués de Estella se despidió afectuosamente de los periodistas diciendo que nada más tenía que comunicarles.

La referencia oficiosa del Consejo

Después de retirarse el general Primo de Rivera, apareció en los pasillos el ministro del Trabajo, quien facilitó a los periodistas la acostumbrada referencia oficiosa de lo tratado en el Consejo.

Este adoptó medidas conducentes a facilitar la exportación de mineral de hierro.

De Hacienda se dió cuenta de la distribución de fondos del mes y se aprobaron varias transferencias de crédito.

De Marina se aprobó el nombramiento de cargos del cuerpo de la Armada.

Real decreto-ley fijando las fuerzas navales para el año de 1927.

De Guerra se continuó el examen de la reorganización militar.

El nuevo presidente del Supremo

Probablemente hasta el sábado próximo no tomará posesión del cargo el nuevo presidente del Tribunal Supremo, señor Bermejo.

Para los damnificados de Cuba

Por la tarde y por mediación del Banco Hispano Americano, se han enviado al Gobierno de Cuba 10.000 pesetas con destino a los damnificados por la catástrofe. Esta cantidad sumada a las anteriormente enviadas por donativos de distintas procedencias, hace un total de 600.000 pesetas, que hasta ahora ha enviado España para socorrer a las víctimas de la catástrofe.

Desgraciado accidente

Don Mariano Andrés y Andrés, vecino de Avila, fué despedido del caballo que montaba en el paseo del Barranco.

Sufrió gravísimas lesiones, falleciendo a los pocos momentos de ingresar en el Sanatorio a donde fué conducido.

Muerte repentina

En las cuádras de la plaza de toros ha fallecido repentinamente un individuo llamado Juan Mulas, de 30 años de edad.

Otra muerte repentina

También ha fallecido repentinamente en su domicilio el vecino de esta capital Ramón Avilés Villalta.

La encuesta de "La Nación"

El periódico «La Nación», continuando la encuesta que viene publicando referente a la Asamblea nacional, publica en su número de anoche la opinión favorable de don Fernando Gil Mariscal, secretario del Ateneo de Madrid.

La prensa londinense y la suerte de varas en las corridas de toros

El periódico «The Times» publica una extensa información relativa al primer tercio de las corridas de toros que se celebran en España.

Se refiere a la innovación que trata de introducirse en la suerte de varas, proveyendo a los caballos de gualdrapas o petos protectores para evitar en lo posible el sacrificio cruel de estos animales, que reciben en pago de sus servicios al hombre, en el ocaso de la vida, una muerte cruenta en la arena de las plazas de toros.

Lo curioso de la información es que en tonos mesurados el autorizado periódico londinense hace un comentario pintoresco de lo que «era» la suerte de varas en las corridas de toros, y después da cuenta de la promulgación de una Real orden disponiendo el uso de petos protectores.

Justifica la extensión que concede al tema con el razonamiento de que para la construcción de dichos petos el Gobierno español ha dispuesto que se abra un concurso y que a él podrían concurrir industriales ingleses.

Diligencia de autopsia

Se ha practicado la autopsia al cadáver de María Peleite, que resultó muerta días pasados de un disparo en la puerta de Atocha.

El juez, después de esta diligencia, ha dictado auto de procesamiento y prisión contra el autor del disparo.

El aniversario de la muerte de Pablo Iglesias

Ayer se cumplió el aniversario de la muerte del líder del socialismo español Pablo Iglesias.

Con tal motivo el partido socialista organizó varios actos que se han celebrado en el día de hoy en memoria del difunto.

Por el alma del señor Tormo

En el Palacio de Justicia se ha celebrado una misa, costeada por el personal de la Audiencia, en sufragio por el alma del que fué presidente del Tribunal Supremo, don Andrés Tormo.

De provincias

BARCELONA

El presidente de la Diputación

Barcelona 9.—Esta noche ha marchado a Madrid el presidente de esta Diputación provincial.

Elmi Estomacal
de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO
DISPEPSIA
ACEDÍAS Y VÓMITOS
INAPETENCIA
DIARREAS EN NIÑOS
y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO
DILATACIÓN Y ÚLCERA
del Estómago
DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños, incluso en la época del DESTETE y DENTICION.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES
Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 30, Farmacia, MADRID y principales del mundo

Petición fiscal

En la causa por el asesinato del sindicalista Enrique del Cacho, de la que se acusa al procesado Enrique Riquet, pide el fiscal para el mismo la pena de catorce años, ocho meses y un día de reclusión temporal por dicho delito, más la de dos años, dos meses y un día, por tenencia indebida de armas.

BILBAO

El exceso del alcohol le origina la muerte

Bilbao 9.—En el pueblo de Portugalete varios individuos pasaron la noche trasegando vino. Cuando se encontraban en estado de embriaguez, entraron en un restaurant para cenar juntos.

Después de la cena entraron en un café, donde además del aromático moka trasegaron ron y otras bebidas.

Uno de los concurdaneos, llamado Alejandro Gavilán, cayó de pronto al suelo. Sus amigos creyeron que trataba de darles una broma, pero al aproximarse a Alejandro observaron que había fallecido.

Se dió aviso al juzgado, el cual ordenó el levantamiento del cadáver y tomó declaración a los testigos del accidente.

Los efectos del temporal de lluvias

Bilbao 9.—El gobernador civil ha recibido un oficio del alcalde de San Julián Musquet solicitando auxilios para remediar los estragos que ha causado el temporal y pidiendo que se adopten medidas en evitación de mayores daños, pues los ríos que han originado las inundaciones por el arrastre de tierras, han dejado un sedimento que puede hacer variar su cauce y producir nuevas inundaciones.

LA CORUÑA

Una explosión

La Coruña 9.—En la parroquia de Santa Cruz el pirotécnico José Vázquez sufrió varias heridas en la cabeza y mutilaciones en las manos cuando se hallaba cargando unos cohetes, uno de los cuales explotó.

José se encuentra en estado gravísimo.

Un barco embarrancado

El Ferrol 9.—El vapor «Llaldia», a causa del fuerte oleaje, embarrancó a la entrada de la ría. Se considera irremisiblemente perdido dicho barco, al que no es posible prestar auxilio.

La tripulación no abandonó el barco hasta que se le consideró totalmente perdido.

OVIEDO

El temporal en Asturias

Oviedo 9.—El temporal de lluvias ha causado grandes estragos en esta región.

En Rivadavia, el río desbordado inundó la carretera, quedando interrumpido el tráfico.

Las averías causadas por las aguas en la estación de Santullano, son de gran consideración.

Se ha suspendido la circulación de trenes; las averías tardarán más de un mes en repararse.

El gobernador civil de esta provincia ha solicitado del ministro de Fomento el envío de ingenieros para que estudien la desvia-

ción de la línea férrea hacia la carretera, hasta tanto que pueda restablecerse el tráfico por la línea ferroviaria general.

Con motivo del temporal, escasea el carbón. En Gijón las fábricas solo tienen carbón para cinco días, teniendo urgente precisión de reponerse de combustible.

En Mieres los barrios bajos de la población están inundados. El río, desbordado por la considerable crecida que ha experimentado, ha inundado la vega, causando grandes estragos. En el Valle de Turom se han registrado asimismo inundaciones que abarcan una gran extensión.

En Figarelo se han suspendido los trabajos en las minas a causa del agua, que ha arrastrado varias toneladas de carbón de la bocamina.

De Marruecos

Persiste el temporal

Melilla 9.—Reina un fortísimo temporal. El aspecto del mar es imponente. Las olas saltan al muelle y barren las cubiertas de los buques anclados en el puerto.

A causa del temporal no ha llegado el correo de la península.

Una camioneta atacada y saqueada por los moros

Tánger 9.—Un grupo de moros malhechores ha atacado a una camioneta que efectuaba servicio de transportes a Magref. El vehículo iba conducido por el español Romero, con pocos pasajeros, desde Butaman.

Seis moros, armados de rifles, salieron al paso de la camioneta, haciendo varios disparos, y causando la muerte al conductor, un sargento y varios indígenas. Después asaltaron la camioneta y saquearon los cadáveres.

De los viajeros, solo se salvó el ayudante del chófer, que herido se fingió muerto, aguardando a que los malhechores se retirasen para ponerse a salvo.

Las autoridades han adoptado medidas. Se persigue a los malhechores y se han tomado rehenes.

Se recrudece el temporal

Tánger 9.—Se ha recrudecido el temporal en el Estrecho, haciéndose muy difícil la navegación.

El vapor correo de Algeciras, fondeado en la bahía, recibió los embates de las olas, rompiéndosele la cadena del ancla y teniendo que zarpar sin llevar el correo ni recibir a bordo a los viajeros que esperaban que amainase el temporal para regresar a la Península.

Del extranjero

La misión de aeronáutica

Roma 9.—Los miembros de la comisión aeronáutica española, presididos por el infante Alfonso, fueron recibidos en audiencia hoy por el Rey.

Después marcharon a colocar una corona en la tumba del soldado desconocido.

Esta noche asisten al banquete que en su honor da el ministerio de Aeronáutica.

Hoy han visitado el campo de aviación de Montesello, y después emprenderán el viaje a Milán.

Se descubre una importante estafa

París 9.—Los periódicos publican la noticia de que en la Oficina alemana de monopolios se ha descubierto una importante estafa que asciende a varios millones de marcos.

Están complicados en el asunto varios funcionarios del Estado y algunos comerciantes.

La salud del Rey Fernando

Bucarets 9.—A pesar de las impresiones oficiales, la posibilidad de una próxima muerte del Rey sigue ocasionando perturbaciones políticas y económicas.

La divisa nacional se cotiza en baja, y los Bancos encuentran grandes dificultades para negociar fondos en el extranjero.

Una noticia

El Diablo en Palacio

Este es el título de la novela famosa de Ortega y Frias, que en breve comenzaremos a publicar en folletín, autorizados por la Casa editora «Manuel Castro», de Madrid.

El Diablo en Palacio

de Ortega y Frias, es el arquetipo de la novela folletinesca española, que nada tiene que envidiar a las más renombradas creaciones extranjeras en este sugestivo género literario.

Ortega y Frias

que con Manuel Fernández y González y Torcuato Tarraga, llena toda una época en la historia de la literatura española, puso en

El Diablo en Palacio

el interés más grande, la emoción más intensa, las aventuras más sugestivas, por todo lo cual

Nuestro folletín

que en breve comenzaremos a publicar, gracias al convenio que hemos acordado con la Casa editora

Manuel Castro

de Madrid, será del completo agrado de nuestros lectores, que se verán irresistiblemente sugestionados por la bellísima narración de las estupendas, fantásticas e incesantes aventuras en que se desarrolla la acción de la magnífica novela

El Diablo en Palacio

provee usted la rebaja de precios que hace EL METRO por fin de temporada y encontrará cosas de verdadera ocasión.

Sección religiosa De la provincia

Santorales y cultos de hoy

Día 10.—Viernes. Santa Leocadia, virgen y mr.

Vida de la Santa.—Nació Santa Eulalia a fines del siglo III, en Mérida (Extremadura), y fué hija de Liberio, caballero cristiano, quien la educó en toda virtud y recogimiento. Teniendo Eulalia doce años, pasó por Mérida un juez llamado Calurniano, subdelegado de Daciano, a fin de perseguir a los fieles de Cristo, y mandó publicar un solemne sacrificio a los dioses. Habiendo llegado el edicto a los oídos de la santa niña, se escapó secretamente de su casa una noche para ofrecerse al martirio, deseosa de morir por Jesús. Al amanecer se presentó en la casa del tirano y lo afeó con energía la crueldad que usaba con los cristianos. Al principio el tirano la procuró persuadir con blandura; pero viendo que era de todo punto inútil, la mandó azotar y quebrar los huesos con plomadas, echar acido hirviendo sobre la cabeza, arañar con garfios y descoyuntarla en la garrucha o ecúleo. Permaneciendo la santa niña con alegre semblante, la acercaron hachas de fuego a los costados, y así expiró volando su alma a la gloria en forma de paloma blanca y cubriendo el cielo con nieve su desnudo cuerpo. Fué su martirio el día 10 de Diciembre de los años 303 o 304. Cuando se afirmó la paz en la Iglesia, se edificó un suntuoso templo sobre el sepulcro de Santa Eulalia, el que Dios hizo glorioso con multitud de prodigios. En el siglo VIII fué llevado el santo cuerpo a la ciudad de Oviedo, de cuya diócesis es Patrona, y se venera en la Santa Iglesia Catedral, encerrado en antiquísima artística urna de plata.

Jubileo de las Cuarenta Horas.—Continúa el turno en la Santa Iglesia Catedral, por el Excmo. Cabildo Catedral.

Jubileo Permanente.—En la iglesia de las Esclavas, de siete de la mañana a cinco y treinta de la tarde.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen visitarán en este día 10, viernes, a Nuestra Señora del Loro, en la Encarnación.

San Rafael

FABRICA DE YESO

Venta por vagones, ensacado en sacos o a granel. Dirección viuda de Antonio Escribano, Avenida de Canalejas, 20.

Clinica Veterinaria

Faustino González Durán
VETERINARIO MILITAR

Análisis bio-químicos, sueros y vacunas.
Operaciones quirúrgicas

Enfermedades de perros, aves, etc., etc.

Visitas a domicilio

Campo de la Verdad y Doce de Octubre, 6.

Un infractor

En Baena ha sido denunciado el vecino de aquella localidad Pedro Pérez Muñoz, por haber infringido lo que se ordena en el vigente reglamento de carreteras.

Del hecho se ha dado cuenta al ingeniero jefe de Obras públicas.

Caballerías hurtadas

En la «Matache», sita en el término de Palma del Rio, han sido hurtadas dos caballerías de la propiedad de Francisco Zamora Gamero.

Esto ha denunciado el hecho ante la guardia civil de aquel puesto.

Sin autorización

La guardia civil de Santa Eufemia ha presentado una denuncia ante el juzgado municipal de El Viso, en la que se da cuenta de haber sido sorprendida una caballería propiedad de Carlos García Bermejo, la cual pastaba en la dehesa «Valdegregorios», careciendo de la correspondiente autorización del dueño de ésta.

Detención de un reclamado

En Baena ha sido detenido el vecino Joaquín Agudo Párraga, el cual se hallaba reclamado por el juzgado de instrucción del partido.

El detenido ha ingresado en la cárcel.

Más caballerías hurtadas

De la finca denominada «Molina de Don Amador», del término de Torrecampo, han sido hurtadas ocho caballerías de la propiedad del vecino de La Rambla don Amador Moreno Castro.

La guardia civil de aquel puesto, a la que se denunció el hecho, comenzó a practicar activas diligencias, sin que hasta la fecha se haya obtenido resultado favorable.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en LA VOZ rinde, por tanto, la máxima eficacia

“BOLETIN OFICIAL”

El último número de este periódico oficial, contiene el sumario siguiente:

Circular de la Sección de Obras Públicas relativa a la recepción definitiva de las certificaciones que exige el artículo 65 del pliego de condiciones generales para la contratación de las obras de acopios para conservación del firme de los kilómetros 3 al 8 y 18 al 27 de las carreteras de Herrera a Puente-Genil y La Rambla a Puente-Genil, respectivamente. Edicto de la Junta municipal del Censo electoral de Villabarta, haciendo público el nombramiento de presidente y suplente de la mesa electoral de la única sección de dicho distrito, para todas las elecciones que puedan tener lugar en aquel término, durante el próximo bienio.

SANTA MARÍA

(MARCA REGISTRADA)

Gran fábrica de hilados y torcidos de Cañamo y en Fibra abaca.

Pedro Rodríguez Sánchez

Hilos «Sisal» cosedera. Hilos «Sisal» finos. Cañamos manufacturados Especialidad en trabajos para Guarnicioneros. Cordelerías de todos largos y gruesos. Hilos y tramillas. Elaboración general. Manufacturas económicas en Hilos. Retores y Cosederas de Yute para industrias.

Monjoro (Córdoba).

LA VOZ

SE HALLA DE VENTA:

EN MALAGA: Librería Rivas, Larios, 2.

EN GRANADA: Kiosco «La Prensa», Puerta Real.—Acera del Casino, 23.



“Moriles Néctar”

R. Cruz Conde

:- VINOS Y COÑACS :-

PROVEEDOR DE LA REAL CASA

Cajas surtidas para regalos de Pascuas, desde 19 a 140 pesetas.